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Под ударом — 
все сторонники 

сохранения предприятия 
 

Реализуется схема рейдерского захвата 
ЗАО «Совхоз имени Ленина» 
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Соблюдать 
«олимпийское перемирие» 
 

С таким воззванием в преддверии зимних 
Игр в Пекине выступил председатель 
76-й сессии Генассамблеи ООН 
Абдулла Шахид 3

Боевой отряд 
коммунистов Белоруссии 

 

В республике все привыкли заниматься 
делом, а власть отражает настроения 
и интересы большинства граждан 
 

 4

В долговом штопоре 
О рекордах. В России валовая выручка от продажи газа и 

нефти в четвёртом квартале минувшего года составила 20 
и 18 млрд долл. США соответственно. Впервые за полтора 
десятка лет за газ получили больше, чем за нефть, цены на 
него — на максимумах, в разы перекрывая предыдущие пи-
ки. Спасибо Евросоюзу, который во многом собственными 
руками организовал самому себе энергетический кризис. 

Ещё один рекорд. В декабре 2021 года жители России 
оформили 2,1 млн кредитных карт. Совсем недавно 
«Правда» сообщала об аховой ситуации с долгами рос-
сиян, и вот, как говорится, ещё один штрих к портрету. А 
главное — динамика: рекорд по числу новых кредиток об-
новляется уже четыре месяца подряд! 

Либеральные «как бы экономисты» ускоренный рост 
долгов россиян комментируют в духе «а что тут плохого?» 
И дальше — про личную ответственность каждого. А пло-
хое заключается в том, что в кабалу люди лезут не для по-
купки предметов роскоши, а потому, что им не хватает 
на самое необходимое. Многим ли не хватает? По дан-
ным, которые опубликовал на днях интернет-портал  
«SuperJob», 44% граждан РФ сейчас экономят на всём. 

Предновогодний рекорд в два с лишним миллиона новых 
кредиток объясняется просто: без них их обладатели просто 
не смогли бы позволить себе ни сделать подарки родным и 
близким, ни накрыть стол, мало-мальски похожий на 
праздничный. Ведь цены-то тоже обновляют максимумы! 

А теперь просто сопоставим этот долговой штопор с 
миллиардами от продажи природных ресурсов, которые 
пролетают мимо россиян и прямиком идут на виллы, 
замки, яхты. Абрамович вот под Новый год справил себе 
новый «Боинг» за 350 млн долл. — самый дорогой част-
ный самолёт в РФ. 

Ну и кто там говорит, что марксизм устарел? 
Михаил КОСТРИКОВ.

Главному редактору газеты «Советская Россия» 
В.В. ЧИКИНУ

Дорогой Валентин Васильевич! 
 
От имени Центрального Комитета Коммунистиче-

ской партии Российской Федерации сердечно по-
здравляем Вас с 90-летним юбилеем! 

Ваш жизненный путь убеждённого коммуниста и 
пламенного патриота служит ярчайшим примером 
беззаветного отстаивания интересов нашей Родины 
и её трудового народа. Ваша биография — поистине 
уникальное явление общественно-политической, 
идейной и культурной жизни страны. Она вобрала в 
себя всё самое лучшее из двух исторических эпох: 
великой эпохи масштабного созидания, самоотвер-
женного труда, торжества социалистического духа и 
современного периода борьбы за восстановление 
порушенного наследия и возрождение Отчизны. В 
эту борьбу Вы вносите огромный, бесценный вклад. 

Ваша личность — это часть большой, продолжаю-
щейся ныне истории. Как истинный коммунист и 
боец за права трудящихся, Вы всегда находились на 
переднем крае идейных битв, на передовой классо-
вой и национально-освободительной борьбы. Вы 
стали свидетелем и непосредственным участником 
удивительных взлётов, славных свершений нашего 
народа и его горьких испытаний. 

Ваши несгибаемая сила воли и принципиальность 

позволили во весь рост встать на защиту советского 
наследия от поругания в годы горбачёвско-ельцинско-
го предательства. Ваше мужество помогло нашей пар-
тии возвысить свой голос. Это благодаря Вашей пози-
ции в июле 1991 года на страницах «Советской России» 
было опубликовано «Слово к народу». «Родина, страна 
наша, государство великое, данное нам в сбережение 
историей, природой, славными предками, гибнет, ло-
мается, погружается во тьму и в небытие» — эти слова 
прозвучали как грозный набат, положили начало но-
вому этапу борьбы за идеалы социализма. 

Ваш талант журналиста и главного редактора 
сформировался в условиях советской действитель-
ности, когда основными мерилами журналистского 
труда считались правдивость и служение интересам 
народных масс. Со школьной скамьи Вы прочно и 
навсегда связали себя с отстаиванием этих ценно-
стей. Работа в «Московском комсомольце» и «Комсо-
мольской правде» стала важной вехой в Вашем твор-
ческом становлении. 

В 1986 году Вы возглавили одно из ведущих печат-
ных изданий страны — газету «Советская Россия». Её 
редакционная политика, её облик и вся её последую-
щая история ощутили на себе огромное влияние Ва-
шего таланта автора и организатора. «Советская Рос-
сия» вошла в число наиболее читаемых, самых по-

пулярных и часто цитируемых отечественных изда-
ний, стала по-настоящему народной газетой. 

Ваше имя является синонимом большого нрав-
ственного авторитета и высокого профессионально-
го мастерства. Ваш жизненный опыт служит надёж-
ным ориентиром для молодого поколения тех жур-
налистов, что выбрали для себя путь служения Рос-
сии и её народу, делу социализма в XXI веке. 

Уважаемый Валентин Васильевич! Мы счастливы, 
что имеем возможность плечом к плечу идти по 
жизни со столь мужественным и стойким, светлым и 
надёжным человеком. От всей души желаем Вам 
крепкого здоровья и долголетия, неизменной энер-
гии и новых успехов в нашей общей борьбе за тор-
жество идеалов справедливости, дружбы народов и 
социального прогресса! 

Президиум ЦК КПРФ. 
 * * * 

Весь коллектив редакции газеты «Правда» присоеди-
няется к поздравлениям Валентина Васильевича Чики-
на и выражает своё восхищение его талантом, принци-
пиальностью, фантастической работоспособностью и 
полной самоотдачей великому делу. Так держать ещё 
многие и многие годы, дорогой Валентин Васильевич! 

ПРАВДИСТЫ.

Цветы — Ильичу 

ЦК, МГК и МО КПРФ, Ленинский коммуни-
стический союз молодёжи РФ и другие левые 
движения и организации в связи с 98-й го-
довщиной со дня кончины основоположника 
Коммунистической партии и Советского го-
сударства Владимира Ильича Ленина прове-
ли 21 января акцию его памяти с возложени-

ем венков и цветов к Мавзолею на Красной 
площади. 

В этот день по всей России коммунисты и 
представители левого движения возложили 
цветы к памятникам вождю мирового проле-
тариата. 

Фото Сергея СЕРГЕЕВА.

Навстречу столетию 
образования СССР

Продолжатель великих традиций 
 

К 90-летию Валентина Васильевича Чикина

Главный редактор народной газе-
ты всегда помнит, что газету бла-
гословил сам гениальный Михаил 

Шолохов. Творец «Тихого Дона» упор-
но поддерживал все начинания, кото-
рые утверждали в семье братских на-
родов особую роль великого и много-
страдального русского народа, а пото-
му горячо откликнулся на выход пер-
вого номера: 

«Вышел в свет первый номер «Совет-
ской России»... Важно и радостно, что 
народы, населяющие Российскую Феде-
рацию, отныне будут иметь свою газе-
ту, призванную широко и всесторонне 
освещать их заботы и нужды, трудовые 
достижения и недостатки, чаяния и со-
кровенные думы, чего, естественно, не в 
состоянии сделать союзные газеты, 
обременённые обилием вопросов все-
союзного и международного характе-
ра… В хорошее время, полное творче-
ских дерзаний, выходит в свет «Совет-
ская Россия». Пожелаем же ей успеха и 
по-русски скажем: 

— В добрый час!  
Михаил ШОЛОХОВ. 

1 июля 1956 года». 
К слову — о дерзаниях: через год,  

4 октября 1957 года, Сергей Королёв вы-
вел на околоземную орбиту первый в 
истории человечества искусственный 
спутник Земли. Его полёт имел оше-
ломляющий успех и создал нашей стра-
не высокий международный авторитет! 

Более полувека (!) определяет, а по-
том возглавляет это патриотическое, 
истинно народное издание Валентин 
Васильевич Чикин. Первый раз я уви-
дел его на трибуне большого пленума 
Союза писателей России, который про-
ходил в начале 1980-х в Воронеже и 
был посвящён писательской смене. 
Юрий Васильевич Бондарев привёз ог-
ромную делегацию секретарей и лите-
раторов — от коренного уроженца и 
прославленного земляка Егора Исаева 
до любимца этой песенной земли Вик-
тора Бокова. Было много ярких до-
кладчиков, но я запомнил выступле-
ние тогдашнего заместителя главного 
редактора «Советской России» Вален-
тина Чикина — он говорил о граждан-
ском долге, об убеждённости молодых, 
о постижении пути России.  

В конце 70-х — начале 80-х годов 
прошлого века вдруг все стали гово-
рить про газету «Советская Россия». 
Читатели — с восторгом. Бюрократы — 
с опаской. Многие журналисты — с за-
вистью. Ещё бы: партийная газета рус-
ской направленности стремительно 
набирала огромный тираж, не боялась 
писать о родном, заветном, поднимала 
самые острые проблемы. «Совраску» 
тогда возглавил Михаил Фёдорович 
Ненашев. Именно он собрал в зале за 
большим столом редколлегии (специ-
ально!) молодых писателей и прямо 
сказал, что ждёт новых, свежих, дерз-
ких перьев. А Валентин Чикин доба-
вил, каких именно материалов и по-
ездок. Я уточнил: «А стихи можно?» — 
«Да, и гражданственные стихи». Так 
что дебютировал я в партийной вроде 
бы газете с циклом стихов о России, о 
вечной дороге по её пространствам… 

Вскоре прогремело на полосах газе-
ты знаменитое «Слово к народу», кото-
рое клеймили с трибун и экранов Руц-
кой и Ельцин: то называли его «плачем 
Ярославны», то грозили авторам тюрь-
мой. В своих мемуарах идеолог пере-
стройки и бывший заведующий отде-
лом пропаганды ЦК КПСС обзывал его 
«демагогическим», «набором злобных 
пассажей и одновременно отчаянных 
стонов души», «пошлым сочинением» 
и «идеологической программой авгу-

стовских мятежников». Даже поэт и 
публицист Юрий Кублановский витие-
вато назвал письмо «симбиозным ма-
нифестом коммунизма с патриотиз-
мом, подписанным, увы, и многими 
высокоталантливыми деятелями куль-
туры». Напомним, что первой стоит 
под пророческим письмом подпись 
Юрия Бондарева, а потом — Эдуард Во-
лодин, Геннадий Зюганов, Александр 
Проханов, Валентин Распутин… 

Как оно замкнулось, почему я, уже 
заведующий редакцией русской поэ-
зии издательства «Советский писа-
тель», поехал по своим делам в Киев — 
не помню. Только храню номер «Со-
враски», где вышел огромный очерк о 
расшатываемой Украине с древним 
названием декабря — «Грудень». Так 
нарекли его из-за груд смёрзшейся 
земли, в которые превращаются рас-
кисшие просёлочные дороги после то-
го, как ударил мороз. На нашем общем 
шляхе появились эти первые непре-
одолимые смёрзшиеся колеи. И тогда 
я подумал: а что будет в январе-сичне? 
Не рассечёт ли нас такая политика? 
Рассекла! — да ещё как… Но именно 
тогда, на стыке вечного календаря и 
трагической современности, родился 
«Мой месяцеслов», который я вёл на 
страницах газеты на протяжении бо-
лее двадцати лет (!) — каждый послед-
ний номер месяца. Я благодарен Ва-
лентину Чикину за то, что он во все пе-
режитые нами бурные и бездарные 
времена позволял мне честно писать 
обо всём, что волнует писателя, погру-
жаться в глубины истории и нырять в 
волны современности, судить о вы-
страданном честно и пристрастно. Это 
счастье дано далеко-о-о не каждому 
публицисту.  

Но это — личная благодарность, а 
Союз писателей ценит Валентина Чи-

кина за его публицистическое перо и 
принципиальную позицию, завещан-
ную и Шолоховым, и Шукшиным. Не-
сколько слов о юбиляре. Приведу его 
строки из автобиографии, написанные 
сжато, чисто чикинским стилем: «Я, 
Чикин Валентин Васильевич, родился 
в 1932 году в Москве в семье рабочего. 
В 1940 году начал учиться в школе. В 
первые месяцы войны вместе с семьёй 
эвакуировался в Тамбовскую область. 
По возвращении в Москву осенью 1943 
года продолжал учиться в семилетней 
школе, которую окончил в 1949 году. С 
этого времени начал сотрудничать в 
газете «Московский комсомолец», про-
должая обучение в вечерней школе. 
Получив аттестат зрелости в 1953 году, 
поступил на факультет журналистики 
МГУ. Во время учёбы в университете 
продолжал сотрудничество в столич-
ных молодёжных изданиях. Диплом об 
окончании университета получил в 

1958 году. К этому времени моя твор-
ческая судьба была прочно связана с 
«Комсомольской правдой». Здесь я 
проработал 14 лет и прошёл путь от 
литературного сотрудника до первого 
заместителя главного редактора. 

В 1971 году пришёл на работу в газе-
ту «Советская Россия», в которой тру-
жусь уже более четырёх десятилетий. 
На короткое время в 1984 году перехо-
дил на работу в Госкомиздат СССР (Го-
сударственный комитет по делам из-
дательств и полиграфии СССР) в каче-
стве первого заместителя председате-
ля. В феврале 1986 года утверждён 
главным редактором газеты «Совет-
ская Россия», а в сентябре 1991 года, 
когда газета стала независимым изда-
нием, избран на этот пост коллекти-
вом учредителей. Шесть раз избирался 
в высший орган представительной 
власти Российской Федерации. Комму-
нист с 1956 года». 

Чикин награждён орденами и меда-
лями Советского государства. Буржуаз-
ная Россия не больно чествует несги-
баемого ветерана отечественной жур-
налистики. Вот сейчас вручались пре-
мии правительства РФ в области жур-
налистики. Наградили, к моему удив-
лению, журнал «Знамя». Он родился в 
СССР и получил это имя в 1933 году, 
славя новое государство, его советские 
ценности и патриотические цели. Осо-
бенно эта направленность превалиро-
вала при многолетнем редакторе Вади-
ме Кожевникове — «Щит и меч» госу-
дарства. Во времена перестройки и в 
1990-х годах журнал под началом дру-
гого фронтовика — Григория Баклано-
ва (Фридмана) принципиально сменил 
свои идейно-политические позиции, 
предал прошлые ценности и стал зна-
менем тех сил, которые, борясь с СССР, 
как это и положено, боролись с самой 

Россией, с патриотизмом, за который 
так ратует президент Владимир Путин. 
Сначала это была «гласность», затем 
антисталинизм и антисоветизм, потом 
под началом Сергея Чупринина — ли-
берализм и русофобия. Журнал «Зна-
мя» в 2010 году присуждает премию 
Михаилу Ходорковскому, отбывающе-
му уголовное наказание за тяжкие пре-
ступления. Причём премию экс-оли-
гарх получил не за какие-то литератур-
ные произведения или пусть за публи-
цистику, а за… переписку с писатель-
ницей Людмилой Улицкой. Мило. По 
сути, это был вызов власти и продви-
жение лозунга «Россия — без Путина». 

Но спичрайтеры Мишустина пре-
поднесли это красиво: «Многое делает 
для развития традиций отечественной 
литературы и редколлегия одного из 
старейших журналов — «Знамя». На его 
страницах публикуются произведения 
не только признанных мастеров поэ-
зии и прозы, но и молодых авторов». 
Да, конечно, журнал умеет воспиты-
вать нужную смену. Она ещё, глядишь, 
себя проявит в нынешних условиях же-
сточайшей идейной и информацион-
ной войны. Вот только на чьей сторо-
не? В этот же день 20 журналистов по-
лучили премии города Москвы 2021 го-
да. Награды вручил мэр Москвы Сергей 
Собянин. Большинство журналистов 
мне, профессионалу и профессору, 
просто неизвестно. Только одна фами-
лия знакома — Марина Райкина, редак-
тор отдела литературы и искусства ре-
дакции газеты «Московский комсомо-
лец» — «за многолетнюю работу». Ну, 
роль этой либеральной газеты в пат-
риотической работе, как и в сбереже-
нии русского культурного наследия, ду-
маю, описывать не надо. А что, В.В. Чи-
кин, который начинал 70 лет назад в 
МК, — не заслужил премии? Больно, 
что тенденция власти вполне просмат-
ривается: долой традиции советской и 
патриотической прессы! 

Но Валентин Васильевич остаётся 
по-прежнему и в газетном, и в литера-
турном строю. Среди сотен лауреатов 
премии «Слово к народу» немало пи-
сателей — от ушедших прозаиков Ива-
на Васильева (Великие Луки) и Вале-
рия Ганичева до поэтов Юрия Павлова 
(Владимир) и Любови Пузиковой (До-
нецк). Напутственное слово Шолохова 
продолжает звучать и в обновлённых 
коридорах редакции на улице «Прав-
ды» (старое здание горело), и в сердцах 
тех немногочисленных сотрудников, 
которые продолжают делать такую 
нужную газету. Многие киоски, осо-
бенно те, которые принадлежат МК 
или АИФ, не берут её для продажи, по-
стоянные читатели порой не имеют 
денег на подписку, но газета выходит, 
пока с восьми утра и до подписания 
номера допоздна сидит в кабинете над 
ворохом полос и новых материалов 
неутомимый и убеждённый, настоя-
щий советский газетчик — Валентин 
Чикин.  

Здоровья и воли Вам, дорогой Ва-
лентин Васильевич! 

Александр БОБРОВ. 
секретарь Союза писателей России, 

лауреат премии «Слово к народу». 

В последнее время, в эпоху забвения и пустоты, всё злободнев-
ней звучит завет Василия Шукшина: «Уверуй, что всё было не зря: 
наши песни, наши сказки, наши неимоверной тяжести победы, на-
ше страдание, — не отдавай всего этого за понюх табаку. Мы 
умели жить. Помни это. Будь человеком». Именно таких уверо-
вавших Союз писателей России награждает золотой медалью Ва-
силия Шукшина. В январе она вручена зубру журналистики, чуть 
ли не последнему действующему советскому газетчику и лите-
ратору Валентину Васильевичу Чикину.

Народные предприятия, 
ставшие образцами в 
производственной и 

социальной сфере, продол-
жают подвергаться нападкам 
со стороны рейдеров и дей-
ствующих заодно с ними «си-
ловиков». «Мы все обязаны 
отмобилизовать свои народ-
но-патриотические дружины, 
весь депутатский корпус, все 
свои информационные про-
странства, возможности влия-
ния на все структуры и пока-
зать суть этой банды», — ска-
зал лидер коммунистов, под-
черкнув, что факт преследова-
ния П.Н. Грудинина, участво-
вавшего в президентских вы-
борах, дискредитирует власть.  

Лидер КПРФ также напом-
нил о ситуации в Брянской 
области, где на прошедших в 
сентябре 2021 года выборах 
были отмечены массовые 
фальсификации, прикрывае-
мые областным руководством. 
Он выразил уверенность в 
том, что подобные действия 
подрывают стабильность, по 
сути, уничтожают страну, в 
связи с чем призвал продол-
жить борьбу по изобличению 
преступников. «Их надо выво-
дить на чистую воду», — за-
явил Председатель ЦК КПРФ. 

Касаясь предстоящего 100-
летия образования СССР, Г.А. 
Зюганов подчеркнул, что «ве-

ликая держава — та, которая 
может предложить великий 
проект, проект своей цивили-
зации». Развивая свой тезис, 
он отметил, что наш народ 
сумел создать сильное ты-
сячелетнее государство, и вер-
шиной его существования 
стал Советский Союз. Лидер 
коммунистов обозначил ряд 
уроков, которые нам даёт ис-
торический опыт: ленинской 
мудрости и гениальной стра-
тегии, сталинской модерниза-
ции, белорусского мужества и 
государственного суверените-
та, стойкости и борьбы Дон-
басса. Он призвал изучить 
этот опыт ввиду нарастания 
мирового кризиса капитализ-
ма и усиления давления со 
стороны империалистов. 

Геннадий Андреевич указал 
на ряд тревожных явлений, 
свидетельствующих об угро-
зах для России. К их числу от-
носится лишение гражданства 
русских в странах Прибалтики, 
приход к власти на Украине 
бандеровцев, попытка госпе-
реворота в Белоруссии и собы-
тия в Казахстане. «Уже не дуга, 
а петля нестабильности», — за-
метил лидер коммунистов. 

«Нужен левоцентристский 
поворот, — убеждён Г.А. Зюга-
нов, — нужно уважительное 
отношение к людям труда, 
нужно изменить социально-

культурную политику». Он от-
метил, что, вопреки громким 
заявлениям руководства стра-
ны, в России продолжается 
прежний финансово-эконо-
мический курс, усиливаются 
нападки на левопатриотиче-
ские силы и народные пред-
приятия, постоянно меняется 
выборное законодательство, 
наносится удар по местному 
самоуправлению, происходит 
отток капитала. Всё это ведёт 
к дестабилизации общества и 
государственных институтов. 

Он напомнил, что Компар-
тия подготовила проект Ан-
тикризисной программы, на-
ладила связи с зарубежными 
партнёрами, оказывает по-
мощь пострадавшим рай-
онам Донбасса и призывает 
официально признать ДНР и 
ЛНР для обеспечения мира в 
регионе. 

В завершение выступления 
лидер коммунистов обратил-
ся к участникам семинара-
совещания, указав на не-
обходимость сплочения сил 
для активного противостоя-
ния давлению на партию, её 
активистов и союзников, для 
защиты коммунистов, став-
ших жертвами политических 
репрессий. 

«У нас с вами впереди боль-
шая работа, связанная со 100-
летием СССР и пионерской 
организации, — сказал в за-
ключение Председатель ЦК 
КПРФ. — Всё для того, чтобы 
достойно встретить эту дату, у 
нашей партии есть». 

 
По материалам kprf.ru.

22 января в режиме видеоконференции состоялся 
семинар-совещание партийного актива КПРФ. Со 
вступительным словом к его участникам обратился 
Председатель ЦК КПРФ Г.А. Зюганов. Он осветил ряд 
острых проблем, стоящих перед коммунистами.

АДРЕСА СОПРОТИВЛЕНИЯ

Убийственный диагноз
В Екатеринбурге, в парке 50-

летия ВЛКСМ, состоялся массо-
вый пикет против снижения ка-
чества и доступности медицин-
ской помощи в Свердловской обла-
сти. В акции приняли участие 
около сорока человек. 

Горожане выступали против закры-
тия больниц, отмечая при этом, что 
за двадцатилетие «стабильности» и 

«времени на раскачку» количество боль-
ниц в России сократилось почти вдвое. 

Со своих плакатов протестовавшие 
требовали: «Укомплектуйте врачами дет-
скую больницу Верхней Пышмы!», «Чи-
новники, лечите своих детей в наших больни-
цах!». Пикетчики настаивали на том, чтобы 
минздрав раскрыл состав «экспериментально-
го» «Спутника». Выступавшие с болью расска-
зывали о проблемах в больнице в Верхней 
Пышме, где дефицит специалистов, огромные 
очереди, платные услуги, низкие зарплаты у 
медиков. Ещё один плакат пикетчиков ставил 

диагноз «реформе» здравоохранения: «Выми-
ранию населения предшествует оптимизация 
медицины». Напомним, что смертность по 
итогам 2021 года побила в России печальный 
рекорд за все послевоенные годы. 

 
По сообщениям информагентств. 

Фото Антона БУЦЕНКО.
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РУКИ ПРОЧЬ!

Р уководство Московско-
го филиала акционер-
ного общества «Феде-

ральная пассажирская ком-
пания» (АО «ФПК») приняло 
решение о значительном со-
кращении коллектива резер-
ва проводников «Пассажир-
ского вагонного депо Смо-
ленск». Около 200 сотрудни-
ков предприятия останутся 
без работы, в том числе оди-
нокие матери, многодетные 
родители и работники, яв-
ляющиеся единственными 
кормильцами в семье. 

Естественно, это вызвало 
недовольство железнодорож-
ников депо, которые обрати-
лись с открытым письмом к 
генеральному директору ОАО 
«РЖД»: 

«Работники неоднократно 
доказывали своим самоот-
верженным трудом предан-
ность профессии, что под-
тверждалось результатами 
нашей трудовой деятельно-
сти среди предприятий Мос-
ковского филиала АО «ФПК». 
Это «крик души» нашего кол-
лектива! 

На фоне кризиса, связанно-
го с пандемией, повлиявшего 
на сокращение рабочих мест 
в разных отраслях экономики, 
поиск работы для граждан с 
детьми, молодых специали-
стов, сотрудников старше 50 
лет и т.д. будет существенно 
затруднён. 

Просим оказать помощь в 
сохранении нашего коллекти-
ва. За каждым из нас стоят се-
мьи, мы хотим быть уверены 
в завтрашнем дне». 

Чтобы успокоить работни-
ков депо, в АО «Федеральная 
пассажирская компания» за-
явили, что сокращения кос-
нутся только 25% персонала 
— проводников, начальни-
ков поездов, а также некото-

рых сотрудников админи-
стративного штата. Однако, 
несмотря на это, напряжён-
ная ситуация в коллективе 
депо сохраняется. 

Напомним: «Пассажирское 
вагонное депо Смоленск» бы-
ло организовано в 1933 году. 
Основной вид его деятельно-
сти — перевозка пассажиров 
в поездах дальнего следова-
ния. Работники депо обслу-
живают многочисленные 
круглогодичные поезда. Чис-
ленность работников депо — 
324 человека, из них 170 жен-
щин. За 2021 год коллективом 
депо перевезено более 1,5 млн 
пассажиров. Средняя зарпла-
та по предприятию за 9 меся-
цев 2021 года — 43605 рублей. 

 
Дмитрий ТИХОНОВ, 

соб. корр. «Правды». 
г. Смоленск.

РЖД сокращает работников
ТРУД И КАПИТАЛ

В Смоленске развивается скандальная ситуация 
из-за увольнения большого числа сотрудников же-
лезнодорожного предприятия, которое является 
одним из старейших в регионе.

Н а календаре 25 января — день 
рождения Владимира Высоцко-
го. Значит, сегодня во многих 

домах вновь зазвучат его песни, вновь 
на экранах будут радовать нас фильмы 
с его участием, современники певца и 
поэта ещё раз расскажут об этом ху-
дожнике честного слова и образа. Что 
ж, лучшего памятника жизни и таланту 
Высоцкого, всегда нацеленным на тор-
жество справедливости и правды, и не 
сыскать.  

Верно?.. Но только не для либерала. 
Ему эдакий расклад скучен, ему на теме 
великого барда невтерпёж пощекотать 
публику какой-нибудь грязной полити-
ческой интрижкой. Потому готовить он 
начинает её загодя.  

Основная мысль у всякой либераль-
ной провокации хорошо известна своей 
неизменностью — ударить по Совет-
ской власти, по её великим именам. 
«Артподготовка» по обыкновению на-
чалась 21 января — в день 98-й годов-
щины смерти Владимира Ильича Ле-
нина, когда российские буржуазные 
СМИ начали мусолить тухлую мыслиш-
ку одного из предводителей партии 
«Яблоко» — Сергея Митрохина пере-
именовать Ленинский проспект столи-
цы в проспект Высоцкого.  

Как вам фортель? Неужели Митрохину, 
как депутату Мосгордумы, не знать, что 
улица, названная именем поэта, в Москве 
уже есть? И в самом её центре. Но разве 
забота о славе и памяти Владимира Вы-
соцкого его беспокоит? Он тут же вместе 
со своей «яблочной» компанией зарядил 

старую волынку насчёт выноса Ленина 
из Мавзолея.  

Как видим, либералы лишь спекули-
руют народной любовью к певцу, при-
крывая большую свою подлость боль-
шим его именем, чтобы исподтишка 
плюнуть в славную историю страны Со-
ветов, столкнув лбами её великого ос-
нователя и достойнейшего её сына. «Но 
это просто малограмотные люди, поте-
рявшие всякую совесть», — заметил ли-
дер КПРФ Геннадий Зюганов насчёт 
очередной выходки политических гро-
бокопателей. 

А как бы среагировал, если бы узнал об 
этом, сам Владимир Семёнович, который 
считал Владимира Ильича самой замеча-
тельной исторической личностью на пла-
нете? И тому есть письменное подтвер-
ждение Высоцкого — короткое и ясное, 
как звонкая пощёчина всему безмерному 
либеральному лицемерию. Самыми-са-
мыми для него были: «Ленин, Гарибаль-
ди». Так одним росчерком поэт и поста-
вил точку в этом вопросе, пригвоздив 
буржуазных политиканов, пыжащихся из 
его популярности в народе выжать для 
себя политические очки.  

«Мне претит роль «мученика», этако-
го «гонимого поэта», которую мне на-
вязывают… — уже более развёрнуто 
высказывался в одном из писем Вы-
соцкий, окружённый липким слоем 
фрондирующей интеллигенции, кото-
рая, заметьте, уже тогда пыталась пред-
ставить его изгоем. — Я хочу поставить 
свой талант на службу пропаганде идей 
нашего общества, имея такую популяр-

ность… Я хочу только одного — быть 
поэтом и артистом для народа, который 
я люблю, для людей, чью боль и радость 
я, кажется, в состоянии выразить, в со-
гласии с идеями, которые организуют 
наше общество…»  

Главное в этих строках: выражать боль и 
радость народа с идеями в согласии. Так 
ставил основную задачу в своём творчестве 
Владимир Высоцкий. И того факта, что эти 
идеи были для поэта прежде всего ленин-
скими, социалистическими идеями, — ни-
чем, а уж тем более либеральными визгами 
о перезахоронении и жульническими фо-
кусами с названиями проспектов, отменить 
не получится. 

Александр ОФИЦЕРОВ. 
Рисунок автора.

В БОРЬБЕ ЗА ДУШИ И УМЫ

С ленинскими идеями 
в согласии

ПАРЛАМЕНТСКИЙ ДНЕВНИК

20 января Госдума 
«осчастливила» 38 мил-
лионов неработающих 
пенсионеров, повысив им 
страховые пенсии на 
8,6% вместо заложен-
ных в бюджете Пен-
сионного фонда 5,9%. 
Прибавка перекроет 
официальный уровень 
инфляции на 0,2%. 

«Э то приблизительно 
стоимость одного пи-
рожка», — прикинул 

Алексей Куринный. Если же ин-
фляцию рассчитывать отдельно 
по группам товаров и услуг, то 
окажется, что и лишний пиро-
жок раз в месяц пенсионер не 
сможет себе позволить. Про-
дукты за минувший год подо-
рожали в среднем на 20%, по-
требительские услуги — на  
12 %. А это и есть основные 
статьи расходов большинства 
наших граждан, находящихся 
на заслуженном отдыхе. Так что 
при более тщательном рассмот-
рении даже доиндексированная 
пенсия, которая в среднем уве-
личится на 1400 рублей и со-

ставит 18 тысяч 984 рубля, не 
гарантирует её получателю со-
хранение того уровня достатка, 
какой был у него год назад. За 
это время люди потеряли го-
раздо больше. Чтобы действи-
тельно нивелировать послед-
ствия инфляции, необходимо 
индексировать пенсии мини-
мум на 15,6%, сославшись на 
независимых экспертов, заме-
тил А. Куринный. Поэтому ма-
нипуляции, проводимые с ин-
дексацией пенсий, а также с 
расчётом прожиточного мини-
мума, который на 2022 год для 
пенсионеров установлен в раз-
мере 10 тысяч 882 рублей, что в 
2,3 раза ниже экономически об-
основанного показателя в 25 
тысяч рублей, никакого отно-
шения к борьбе с бедностью не 
имеют. Используя методику 
расчёта, занижающую реаль-
ный прожиточный минимум, 
власть маскирует разрушитель-
ный характер своей политики.  

Глядя на то театрализованное 
представление, которым «Еди-
ная Россия» сопровождает свои 
якобы благодеяния, делается, 
право, тошно. При принятии 
бюджета Пенсионного фонда 
на 2022 год фракция КПРФ на-
стаивала на увеличении пенсий 
выше уровня инфляции. Но 
«единороссы» предложенные 
коммунистами поправки отме-
ли, ориентируясь на усреднён-
ные показатели прогнозного 
уровня инфляции, который, уже 
тогда было ясно, раза в полтора 
отстаёт от итогового. Нужно 
было дождаться указания пре-

зидента, чтобы, глядя в объ-
ективы телекамер честными 
глазами, с подкупающей ис-
кренностью заявить: «Мы все с 
удовольствием проголосовали 
бы и за ещё большее повыше-
ние пенсий, но мы исходим из 
реальных возможностей госу-
дарства… В этих решениях са-
мое главное не рывки, а после-
довательность в их принятии».  

Режим действительно по-
следователен в проводимой им 
политике, в результате которой 
благосостояние российских 
миллиардеров, в отличие от ре-
альных доходов большинства 
населения страны, неуклонно 
растёт. Согласно рейтингу BBI, 
включающему в себя 500 бога-
тейших людей мира, в том чис-
ле 25 граждан РФ, совокупное 
состояние наших доморощен-

ных олигархов за минувший 
год увеличилось более чем на 
56 миллиардов долларов.  

В одном из актов пенсион-
ного спектакля фракция «Еди-
ной России» декламирует: «Ре-
шение об индексации затронет 
не только неработающих, но и 
работающих пенсионеров… 
Завтра они перестанут рабо-
тать, и в этот момент вся ин-
дексация будет получена ими в 
полном объёме». Седьмой год 
подряд «медведи» потчуют ра-
ботающих пенсионеров буду-
щими индексациями, не удосу-
живаясь подсчитать, на сколько 
за это время сократился удель-
ный вес их пенсий.  

Фракции КПРФ и «Справед-
ливой России — За правду» сло-
жили свои усилия, чтобы на-
править в Конституционный 
суд запрос о соответствии Кон-
ституции положения закона «О 
страховых пенсиях», отменяю-
щего индексации пенсий рабо-
тающим пенсионерам. К запро-
су присоединились ещё четверо 
депутатов, фамилии которых 
пока не разглашаются, чтобы 
исключить оказание на них 
давления. Но одной подписи 
для направления запроса всё 
равно не хватает. Одним миром 
мазанные с «Единой Россией» 
«Новые люди» и ЛДПР, у кото-
рой, как не раз приходилось 
убеждаться, от слов до дела – 
целая верста, запрос не под-
держали.  

Крохоборская тактика прави-
тельства, отщипывающего по-
немногу у всех, кто не ворочает 

миллиардами, а перебивается 
небольшими заработками, про-
явилась и в законопроекте о 
расширении применения конт-
рольно-кассовой техники на 
розничных рынках. Обремене-
ние коснётся даже ярмарок вы-
ходного дня, где через мелких 
розничных торговцев сбывают 
свою продукцию фермеры. Не 
все смогут выложить 54 тысячи 
рублей за кассовый аппарат, а 
потом ещё ежегодно платить за 
его обслуживание. Право не ис-
пользовать контрольно-кассо-
вые аппараты сохранится толь-
ко за организациями и инди-
видуальными предпринимате-
лями, которые уплачивают еди-
ный сельхозналог и занимают 
торговые места общей площа-
дью не более 15 квадратных 
метров.  

За прошлый год закрылись 
около 600 тысяч малых пред-
приятий, заметил Евгений Бес-
сонов. «Сколько ещё малых 
предприятий, индивидуальных 
предпринимателей, самозаня-
тых уйдут с рынка после введе-
ния нового обременения?», «на 
сколько предположительно со-
кратится теневой оборот в дан-
ном секторе торговли?» — ни 
на один из этих вопросов офи-
циальный представитель пра-
вительства, статс-секретарь — 
замминистра финансов Алек-
сей Сазонов ответить не смог. 
Даже простой житейский во-
прос, заданный депутатом от 
Марий Эл коммунистом Серге-
ем Казанковым: «почему лю-
ди в мороз, в зной предпочи-
тают торговым центрам улич-
ные рынки?» — поставил чи-
новника в тупик. На него отве-
тил сам парламентарий: «Люди, 
которые живут на прожиточ-
ный минимум, вынуждены счи-
тать каждую копейку. А в мага-
зинах цены существенно выше, 
чем на рынке, так как продавец 
должен заложить в стоимость 
товара аренду помещения, его 
амортизацию, коммунальные 
услуги и т.д.». Поэтому расши-
рение применения кассовых 
аппаратов ударит не только по 
малому бизнесу, но и по потре-
бителям, заметил С. Казанков. 

КПРФ не раз выходила с за-
конодательной инициативой 
ввести прогрессивную шкалу 
налогообложения, которая поз-
волила бы снять часть налого-
вого бремени с людей небога-

тых и заставить больше «отстё-
гивать» в бюджет от своих до-
ходов олигархов. Но правитель-
ство предпочитает толстосумов 
не трогать, а выгребать послед-
нее у нищего народа.  

Это подтвердил и другой за-
конопроект, с которым вышло 
в Госдуму правительство. Он 
снимает существующее ограни-
чение на получение налоговых 
льгот для резидентов террито-
рий опережающего развития в 
моногородах. Сейчас налоговые 
преференции доступны тем 
компаниям, численность штата 
которых не превышает 20% 
рынка труда в населённом 
пункте. При этом в процессе 
реализации резидентом инве-
стиционного проекта не исклю-
чена ситуация, когда числен-
ность его работников может 
превысить 20% среднесписоч-
ной численности работников 
всех организаций моногорода 
как из-за расширения про-
изводства, так и, например, в 
результате снижения общего 
числа работников в моногоро-
де. «Не стоит инвестора лишать 
из-за этого льгот», — рассудили 
в правительстве и подшлифо-
вали закон, сделав его ещё бо-
лее приятным для крупного 
бизнеса.  

Свою оценку правитель-
ственной инициативы дал член 
фракции КПРФ Вячеслав Мар-
хаев: «Правительством уже не-
сколько раз менялись названия 
особых экономических зон: 
технопарки, бизнес-инкубато-
ры, индустриальные парки, СЭЗ 
(свободная экономическая зо-
на), СТЗ (свободные таможен-
ные зоны), ТОСЭР (территории 
опережающего социально-эко-
номического развития), ТОР 
(территории опережающего 
развития), Сколково, Роснано. 
Но смысл их от этого не менял-
ся. Они создавались и создают-
ся под определённых элитных 
чиновников или в интересах 
отдельных ведомств. Выделя-
лись колоссальные деньги, ко-
торые исчезали безрезультатно, 
и никто из инициаторов не был 
наказан». Законы должны быть 
универсальны и понятны для 
бизнеса и общества, тогда они 
будут работать на благо страны, 
убеждён депутат-коммунист. 

Товарища по партии поддер-
жал первый заместитель руко-
водителя фракции КПРФ Ни-
колай Коломейцев. Бюджет-
ная и налогово-кредитная по-
литика — это те инструменты, 
которые фундаментально 
влияют на развитие экономики 
страны, подчеркнул он. Разме-
щая бюджетные инвестиции, 
государство служит для бизнеса 
маяком, указывая, куда надо 
вкладывать деньги. А у нас го-
сударство то и дело меняет пра-
вила и надеется, что частник 
вложится в заведомо безнадёж-
ное дело. Другая проблема за-
ключается в том, что под такие 
проценты, которые существуют 
сегодня, никто не будет брать 
заёмные средства на несколько 
лет, чтобы построить пред-
приятие. Наши деньги, вместо 
того чтобы инвестировать пер-
спективные проекты, хранятся 
у тех, кто объявил нам санкции. 
И минэкономразвития, кроме 
разговоров о благоприятном 
инвестиционном климате, до 
сих пор ничего не предложило 
для того, чтобы не вкладывать 
средства в иностранную валюту 
и в чужеземные экономики, а 
строить свою. Без этого пенсии 
так и будут измеряться в пи-
рожках. 

Татьяна ОФИЦЕРОВА.

38 миллионов 
пирожков

Под ударом — все сторонники 
сохранения предприятия 

 

Юрист, депутат Госдумы Ирина Филатова рассказала «Правде» об основных этапах 
происходящего рейдерского захвата совхоза имени Ленина

В августе 2018 года И.И. 
Грудинина обратилась в 
Видновский городской 

суд с иском к своему бывше-
му супругу П.Н. Грудинину о 
разделе совместно нажитого 
имущества. В сентябре 2018 
года дело было передано по 
подсудности в Никулинский 
районный суд Москвы. С ок-
тября 2018 года по февраль 
2019-го там прошло семь су-
дебных заседаний. Но затем 
в марте 2019 года в наруше-
ние норм процессуального 
права, игнорируя пропуск 
И.И. Грудининой срока на  
обжалование, Московский 
областной суд возвратил дело 
на рассмотрение в Виднов-
ский городской суд. 

При разделе имущества 
судья М.В. Смирнов отошёл 
от принципа равенства долей 
и на основании представлен-
ной справки об инвалидно-
сти 2-й группы принял реше-
ние в пользу И.И. Грудини-
ной. Любопытно, что инва-
лидность была оформлена 
через полгода после офици-
ального расторжения брака в 
течение одного (!) дня, с яв-
ным нарушением закона, о 
чём свидетельствуют два за-
ключения врачебной экспер-
тизы. Одна из экспертиз была 
проведена в рамках дослед-
ственной проверки. 

В результате этих действий 
И.И. Грудинина получила 2/3 
доли общего имущества су-
пругов, но на самом деле да-
леко не всё оно являлось та-
ковым. Так, были изъяты ак-
ции ЗАО «Совхоз имени Ле-
нина» у коллеги и детей П.Н. 
Грудинина и переданы И.И. 
Грудининой, которая в итоге 
получила во владение 41,9% 
акций, несмотря на то что в 
собственности у П.Н. Груди-
нина находилось около 44% 
акций. Реальному разделу 
подлежало лишь менее 1% 
акций, так как более 40% в 
силу закона не являлись об-
щим имуществом супругов. 

В ходе судебного процесса 
судья Смирнов наложил 
арест на акции друга П.Н. 
Грудинина А.Г. Фёдорова, а 
также на акции детей Павла 
Николаевича — А.П. Груди-
ниной, Д.П. Грудининой и 
Ан.П. Грудинина. Сразу после 
вынесения решения судьёй 
был наложен запрет акцио-
нерам ЗАО «Совхоз имени 
Ленина» голосовать и прини-
мать решения на годовом об-
щем собрании акционеров, 
хотя это никак не должно бы-
ло быть связано с разделом 
общего имущества. Решение 
о разделе имущества вступи-
ло в силу 5 августа 2019 года, 
но суд отказывает в снятии 
обеспечительных мер вплоть 
до настоящего времени. 

В октябре 2019 года судья 
Арбитражного суда Москов-
ской области Р.Ш. Бирюков в 
рамках дела о взыскании с 
П.Н. Грудинина убытков, яко-
бы нанесённых решением ге-
нерального директора ЗАО 
«Совхоз имени Ленина», аре-
стовал акции коллег и детей 
П.Н. Грудинина и приступил 
к пересмотру принятого им 
же решения. 

При первом рассмотрении 
дела Бирюков в феврале 2019 
года принял обоснованное и 
законное решение об отказе 
в иске о взыскании убытков, 
так как сделка была при-
быльной для предприятия. 
Это решение было поддер-
жано судом апелляционной 
инстанции. Однако суд кас-
сационной инстанции по за-
явлению И.И. Грудининой, 
которая на день рассмотре-
ния её жалобы акционером 
ЗАО «Совхоз имени Ленина» 
вообще не являлась, отменил 
это решение и отправил дело 
на новое рассмотрение с ука-
занием провести оценочную 
экспертизу. 

При новом рассмотрении 
судья Бирюков привлёк И.И. 
Грудинину в качестве третье-
го лица, отказал в проведе-
нии экспертизы и за одно су-
дебное заседание удовлетво-

рил иск о взыскании с П.Н. 
Грудинина убытков в размере 
более 1 млрд рублей. Какое-
либо экономическое обосно-
вание этой огромной суммы 
отсутствовало. 

В декабре 2019 года судеб-
ный пристав С.В. Архипов в 
отсутствие распоряжения 
Главного судебного пристава 
РФ незаконно начал испол-
нительное производство по 
делу о разделе имущества. 6 де-
кабря 2019 года, игнорируя 
судебный запрет, он само-
вольно вынес постановление 
о снятии ареста с акций П.Н. 
Грудинина, А.Г. Фёдорова, 
А.П. Грудининой, Д.П. Груди-
ниной и Ан.П. Грудинина и 
переводе их на лицевой счёт 
И.И. Грудининой. 

 

Д алее реализуется схема 
рейдерского захвата 
предприятия. 9 декаб-

ря 2019 года И.И. Грудинина 
становится акционером ЗАО 
«Совхоз имени Ленина» и 
вносит акции в уставный ка-
питал ООО «Рота-Агро Бла-
говещенье». Уже 13 декабря 
2019 года она продаёт свою 
долю в ООО «Рота-Агро Бла-
говещенье» ООО «Рота-Аг-
ро». Так в результате двух 
притворных сделок, направ-
ленных на отчуждение акций 
в обход преимущественного 
права других акционеров 
ЗАО «Совхоз имени Ленина», 
ООО «Рота-Агро» становится 
его акционером, получив па-
кет акций в 41,9%. Оспорить 
в судебном порядке незакон-
ные действия судебного при-
става-исполнителя и при-
творные сделки И.И. Груди-
ниной не удалось. 

19 мая 2020 года ООО «Ро-
та-Агро» обратилось в Арбит-
ражный суд Московской 
области с иском к акционе-
рам ЗАО «Совхоз имени Ле-
нина», к ООО «Альфа» и ООО 
«Центр-Инвест», созданным 
этими акционерами в июле 
2019 года для защиты своих 
акций от рейдеров, о перево-
де всех вложенных ими ак-
ций в размере 33% на себя, 
причём безвозмездно. 

Данный иск не мог быть 
удовлетворён по целому ряду 
оснований. Во-первых, у ООО 
«Рота-Агро» отсутствовало 
право на иск, так как на мо-
мент создания ООО «Альфа» 
и ООО «Центр-Инвест» (июль 
2019 года) оно не являлось 
акционером ЗАО «Совхоз 
имени Ленина». Во-вторых, 
И.И. Грудинина в июле 2019 
года никак не могла быть 
истцом, поскольку не явля-
лась акционером ЗАО «Сов-
хоз имени Ленина»: решение 
о разделе имущества тогда 
ещё не вступило в законную 
силу. Преимущественное 
право она утратила 9 декабря 
2019 года, когда распоряди-
лась своим пакетом акций, 
передав его в уставный капи-
тал ООО «Рота-Агро Благове-
щенье». В-третьих, передача 
акций в уставный капитал 
ООО «Альфа» и ООО «Центр-
Инвест» не является сделкой 
купли-продажи, так как ак-
ционеры не получали от них 
денежные средства. Наконец, 
А.Г. Фёдоров вообще не вно-
сил свои акции в уставный 
капитал ООО «Альфа» и ООО 
«Центр-Инвест». 

Тем не менее Арбитраж-
ный суд Московской области 
удовлетворил требования 
ООО «Рота-Агро» и безвоз-
мездно перевёл права на па-
кет акций в размере около 
33%. 28 июля 2020 года в 
рамках исполнительного 
производства по взысканию 
1 млрд рублей всё тот же су-
дебный пристав Архипов 
привлёк для оценки пакета 
акций П.Н. Грудинина спе-
циалиста ООО «Краевое бю-
ро оценки и управления не-
движимостью». 

13 августа 2020 года Архи-
пов вынес постановление о 
принятии результатов оцен-
ки, а уже 20 августа 2020 года 
П.Н. Грудинин получил ко-
пию этого постановления. Но 

сам отчёт к нему приложен 
не был. К постановлению 
прилагались лишь копии 
письма оценщика от 12 авгу-
ста 2020 года о том, что им 
установлена рыночная стои-
мость акций в размере 630 
млн рублей и первый лист 
отчёта, из которого следова-
ло, что фирма-оценщик за-
регистрирована в Красно-
ярске, но проводила оценку 
акций в Краснодаре. 

Известно, что данная оце-
ночная фирма за период с 
сентября 2019 года стала от-
ветчиком в почти 50 судеб-
ных производствах по требо-
ваниям, связанным с недо-
стоверностью представлен-
ных ею отчётов об оценке. В 
ходе судебных разбира-
тельств с участием П.Н. Гру-
динина найти эту организа-
цию не удалось ни право-
охранительным, ни судеб-
ным органам. 

1 сентября 2020 года П.Н. 
Грудинин обратился в соот-
ветствии с территориальной 
подсудностью в Железнодо-
рожный районный суд Крас-
ноярска с иском об оспари-
вании результатов оценки. 
Но 15 октября 2020 года дело 
было передано на рассмот-
рение Арбитражного суда 
Московской области (по ме-
сту нахождения третьего ли-
ца). Это является злостным 
нарушением закона. 

Судебный пристав Архипов 
представил в суд два одина-
ковых отчёта об оценке, но 
составлены они были разны-
ми оценщиками. При этом 
ни один из этих документов 
даже не был подписан! 

В процессе по оспарива-
нию отчёта об оценке суд был 
обязан провести оценочную 
экспертизу в целях проверки 
отчёта, представленного при-
ставом. Но несмотря на всё 
указанное выше, суд отказал 
в проведении оценочной экс-
пертизы и в удовлетворении 
иска. 

 

В Видновский городской 
суд Московской области 
25 января 2018 года об-

ратился А.Ф. Васильев, ак-
ционер ЗАО «Совхоз имени 
Ленина», который в 1995 году 
внёс свои имущественные и 
земельные доли в уставный 
капитал ЗАО «Совхоз имени 
Ленина». На этом основании, 
по его мнению, он имеет 
право на долю в праве собст-
венности (пай) на один из 
земельных участков, принад-
лежащих ЗАО «Совхоз имени 
Ленина». Это дело было пе-
редано на рассмотрение фе-
деральному судье Е.А. Гомо-
ревой, а судебное заседание 
назначено на 27 февраля 
2018 года. 

30 января 2018 года в Вид-
новский городской суд Мос-
ковской области поступили 
аналогичные исковые за-
явления ещё от восьми ак-
ционеров ЗАО «Совхоз имени 
Ленина». Последнее дело по-
ступило 5 февраля 2018 года 
судье М.А. Побединской в 16 ч. 
24 мин. Уже в 17 ч. 00 мин. 
исковое заявление было при-
нято ею к производству, а 
всего через минуту вынесено 
определение о подготовке 
дела к судебному разбира-
тельству, ещё через минуту 
(в 17.02) — определение о на-
значении дела к слушанию 
через 2 дня после поступле-
ния искового заявления (на  
8 февраля 2018 года в 9 часов 
30 минут). Все эти действия 
судья совершила в течение 
38 минут — просто фантасти-
ческая скорость работы! 

Плательщиком государст-
венной пошлины по данным 
делам, которая составила 540 
тыс. рублей, выступил В.Р. 
Жук, близкий родственник 
депутата Мособлдумы от 
«Единой России» В.П. Жука. 

В судебном заседании  
8 февраля 2018 года судья 
М.А. Побединская приняла 
решение об объединении 
указанных выше исков и 
приняла данное дело к свое-

му производству. Это было 
сделано с грубым нарушени-
ем закона: в связи с тем, что 
первый иск (А.Ф. Васильева) 
был принят к производству 
судьёй Е.А. Гоморевой, толь-
ко она имела право его рас-
сматривать. 

 

В  Арбитражный суд Мос-
ковской области 12 
февраля 2018 года по-

ступило исковое заявление от 
неких Маркиных (общее ко-
личество голосующих акций 
— 0,45%). К нему была при-
ложена копия учредительно-
го договора ООО «ТТ Деве-
лопмент» от 19 августа 2008 
года, участниками которого 
Маркины никогда не были. 
Вопреки требованиям Арбит-
ражного процессуального ко-
декса, слушание дела было 
назначено на 26 февраля 2018 
года с нарушением установ-
ленного пятнадцатидневного 
срока. 

Отсутствие информации о 
надлежащем извещении сто-
рон и лиц, участвующих в де-
ле, не помешало судье при-
нять решение о переходе из 
предварительного в основное 
судебное заседание. Следую-
щее заседание было назначе-
но на 2 марта 2018 года с на-
рушением требований тех же 
норм права. 

2 марта 2018 года, не про-
верив надлежащее извеще-
ние сторон, суд начал рас-
смотрение дела по существу. 
В материалах дела имеются 
подлинники почтовых уве-
домлений с подписями Мар-
киных о том, что они были 
извещены о проведении со-
брания акционеров. Извеще-
ние содержало информацию 
о вступлении ЗАО «Совхоз 
имени Ленина» в ООО «ТТ 
Девелопмент» в качестве 
участника, а также о внесе-
нии в уставный капитал двух 
земельных участков. Таким 
образом, о сделке Маркины 
узнали в июле 2008 года, по-
лучив извещение о собра-
нии, что подтверждает про-
пуск срока исковой давно-
сти. То есть отсутствуют са-
ми основания для иска. 

В судебном заседании 
представитель ЗАО «Совхоз 
имени Ленина» заявила хо-
датайство об отложении су-
дебного разбирательства или 
об объявлении перерыва на 
короткий срок для предо-
ставления в суд документов, 
подтверждающих поступле-
ние денежных средств в раз-
мере 1,13 млрд руб. от ООО 
«ТТ Девелопмент» в адрес 
ЗАО «Совхоз имени Ленина». 
Суд апелляционной инстан-
ции ознакомился с этими до-
кументами (решением ООО 
«ТТ Девелопмент», платёж-
ными поручениями), но от-
казал в их приобщении к делу 
исключительно на том осно-
вании, что они не были пред-
ставлены ранее. 

Также суды сделали пара-
доксальный вывод: в связи с 
тем, что процесс освещался в 
СМИ, извещены были все его 
участники, и поэтому отсут-
ствовала обязанность допол-
нительно их извещать. 

С 2018 года со стороны 
ООО «Рота-Агро» было по-
дано в общей сложности 
около 40 исковых заявлений 
о взыскании убытков с ди-
ректора, оспаривании сде-
лок, безвозмездном перево-
де акций. 

В настоящее время путём 
судебных решений изы-
маются квартиры у близких 
родственников, друзей и 
коллег П.Н. Грудинина. Су-
дами приняты беспреце-
дентные обеспечительные 
меры: с апреля 2019 года 
арестован весь земельный 
фонд ЗАО «Совхоз имени Ле-
нина», арестованы пакеты 
акций всех крупных акцио-
неров ЗАО «Совхоз имени 
Ленина». Удар наносится по 
всем тем, кто не поддержи-
вает рейдеров из ООО «Ро-
та-Агро» и выступает за со-
хранение предприятия.
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По доброй советской 
традиции 21 января во 
многих регионах Бело-
руссии легли цветы к 
памятникам В.И. Лени-
на, создателя первого в 
мировой истории социа-
листического госу-
дарства. Активное уча-
стие в памятных меро-
приятиях приняли чле-
ны райкомов и горкомов 
Коммунистической пар-
тии Беларуси. 

— С егодня ленин-
ские идеи живы 
как никогда, — 

отметил первый секретарь ЦК 
КПБ А. Сокол. — Не может уме-
реть мечта о справедливой и 
свободной жизни, о социализ-
ме, пока сохраняется на земле 
гнёт капитала. Ленин — это не 
только наше великое прошлое, 
но и тревожное настоящее, 
что особенно остро чувству-
ется в дни памяти Владимира 
Ильича, размышления, выво-
ды и прогнозы которого акту-
альны и для современной об-
щественно-политической об-
становки. 

На постсоветском простран-
стве нет такой страны, где на-
столько бережно и уважитель-
но относятся к наследию СССР, 
как в Белоруссии. С обретени-
ем независимости здесь не 
сносили памятники советским 
солдатам и политическим дея-
телям, не переименовывали 

улицы в угоду конъюнктуре.  
Президент А. Лукашенко 

гордится советским прошлым 
республики и её достижениями 
в эпоху СССР, поэтому делает 

всё возможное для сохранения 
исторического наследия и пре-
емственности поколений, по-
стоянно подчёркивая, что 
именно благодаря Ленину на 

карте мира появилась и сфор-
мировалась как государство 
Белоруссия. Наследники Вели-
кого Октября, верные его идеа-
лам, помнят это и ценят. 

Подтверждением тому — 
многочисленные улицы и пло-
щади, сохранившие в своих 
названиях имя В.И. Ленина. 
Центральную часть каждого 
областного и районного цент-
ра по-прежнему украшают па-
мятники в его честь, которые 
стараниями местных органов 
власти поддерживаются в над-
лежащем состоянии.  

Безусловно, не всем в со-
временной Белоруссии нра-
вится советское наследие. 
Время от времени раздаются 
националистические голоса, 

требующие предать его заб-
вению. Радует, что эти голоса 
не находят широкой под-
держки. Достижения страны, 
связанные с именем Ильича, 
несопоставимы с каким-либо 
другим историческим перио-
дом. А значит, Ленин по-
прежнему будет с белоруса-
ми, причём не только на ули-
цах городов и деревень как 
напоминание о великой со-
ветской истории, но и в бла-
годарных сердцах. 

 
Сергей ГРИШКЕВИЧ.

Н и мороз, ни новая 
вспышка коронавирус-
ной инфекции не пре-

рвали многолетнюю тради-
цию коммунистов Киргизии. 
В день 98-й годовщины со дня 

смерти Владимира Ильича Ле-
нина они собрались у его па-
мятника в Бишкеке. 

За возложением цветов к 
постаменту последовал корот-
кий митинг. Секретарь ЦК 

Партии коммунистов Кирги-
зии Пётр Москаленко напом-
нил, что под руководством Ле-
нина было сброшено господ-
ство буржуазии и построено 
первое в истории государство 
трудящихся. Но разрушение 
Советского Союза перечерк-
нуло завоевания предыдущих 
десятилетий, что требует от 
новых поколений борцов за 
социализм той же самоотвер-
женности и принципиально-
сти, какие характеризовали 
Ленина и его товарищей.  

В выступлениях была затро-
нута и тема событий в Казах-
стане. Как заявила первый 
секретарь ЦК Коммунистиче-
ской партии Киргизии Клара 
Ажыбекова, из-за отсутствия 
авангарда в лице влиятельно-
го левого движения народные 
протесты оказались стихий-
ными и были перехвачены си-
лами, чьи цели чужды инте-
ресам трудящихся.  

Завершился митинг выступ-
лением молодого коммуни-
ста, солиста национального 
театра оперы и балета Глеба 
Кима. Он напомнил о словах 
основоположников марксиз-
ма-ленинизма, предупреж-
давших, что путь к коммуниз-
му не будет гладким и пря-
мым, сопровождаясь времен-
ными отступлениями. Но, 
подчеркнул Ким, от самих 
коммунистов зависит, когда 
революционный отлив сме-
нится приливом. 

 
Сергей КОЖЕМЯКИН, 
соб. корр. «Правды».  

г. Бишкек. 
Фото автора.

Трудящимся нужна 
организующая сила 
 

Потрясения в Казахстане и многих других странах являются прямым след-
ствием отказа от ленинского наследия, а искоренить неравенство и нищету 
можно только вернувшись к построению социалистического общества. Об этом 
говорили коммунисты Киргизии, 21 января почтившие память В.И. Ленина.

Живёт в благодарных сердцах

В день памяти 
В.И. Ленина молдав-
ские коммунисты со-
брались у мемориала 
вождю мирового 
пролетариата, осно-
вателю Советского 
государства. 

Первый заместитель 
председателя Партии 
коммунистов Республи-

ки Молдова (ПКРМ), депутат 
парламента Олег Рейдман в 
своём выступлении перед со-
бравшимися отметил, что и се-
годня ленинское учение, ле-
нинская практика влияют на 
жизнь людей во всём мире. 
«Ленин — это человек, который 
силой своего разума, благодаря 
необыкновенным организа-
торским способностям с помо-
щью партии большевиков пе-
ревернул мировую историю. И 
доказал на практике, что суще-
ствует иная жизнь, свободная 
от эксплуатации, активная и 
творческая», — сказал Рейдман. 
Заместитель председателя 
ПКРМ особо подчеркнул, что в 
ленинских работах коммуни-
сты и по сей день находят ру-
ководство, как выстраивать за-
щиту людей труда, продвигать 
их интересы. «Сегодня, когда 
телевидение, пресса, интернет 
вещают всякую муть в отноше-
нии Владимира Ильича и его 
учения, серьёзные, думающие 
люди мобилизуются, органи-
зуются вокруг ленинских 
идей», — заявил Рейдман. Он 
призвал коммунистов не забы-
вать, что учение Ленина есть 

направляющая цель, «говоря 
языком новых реалий, свое-
образная дорожная карта, по 
которой мы обязательно добь-
ёмся победы труда, победы тех 
людей, которые создают все бо-
гатства нашей страны!». 

Молдавские коммунисты во 
главе с лидером ПКРМ Влади-
миром Ворониным (на снимке) 
торжественно возложили буке-
ты красных гвоздик к подножию 
исторического памятника Вла-
димиру Ильичу авторства зна-
менитого советского скульптора 
С.Д. Меркурова, установленного 

в Кишинёве на территории быв-
шей ВДНХ Молдавской Совет-
ской Социалистической Респуб-
лики, именующейся сегодня 
свободной экономической зо-
ной Expo-Business Chisinau. 

 

Весьма примечательна и 
интересна история этого 
монумента. В далёком 

1939 году для советского па-
вильона на Всемирной выстав-
ке в Нью-Йорке народным ху-
дожником СССР скульптором-
монументалистом Сергеем 
Дмитриевичем Меркуровым из 

красного полированного ка-
рельского кварцита, из которо-
го построен Мавзолей в Моск-
ве, была изготовлена фигура 
Ленина высотой 3,45 метра. 
После закрытия выставки мо-
нумент, признанный искус-
ствоведами всего мира выдаю-
щимся произведением искус-
ства, вернулся в советскую сто-
лицу — в мастерскую скульп-
тора. В годы войны в мастер-
ской Меркурова были выпол-
нены две точные авторские ко-
пии памятника из уральского 
красного гранита.  

Оригинал памятника был 
установлен в Киеве, в начале 
бульвара Тараса Шевченко на 
площади перед Бессарабским 
рынком, и открыли его 5 де-
кабря 1946 года в день 10-летия 
Сталинской Конституции. А ко-
пии легендарного монумента 
были отправлены в Душанбе и 
Кишинёв. 

Молдавский монумент 
установили в столице респуб-
лики на Центральной площа-
ди перед зданием Дома пра-
вительства (сейчас площадь 
Национального Собрания) 11 
октября 1949 года в канун 
празднования 25-летия обра-
зования МССР и создания 
Компартии Молдавии. А в 
1991 году памятник был пе-
ренесён на территорию ВДНХ, 
где находится и поныне в 
центре экспозиции памятни-
ков советской эпохи. 

Значительно хуже сложилась 
судьба его киевского прообра-
за. Вечером 8 декабря 2013 года 
во время массовых бесчинств 
неонацистов и хулиганов в хо-
де так называемого Евромай-
дана в центре Киева памятник 
был снесён вандалами с поста-
мента. Скульптура была сильно 
повреждена при падении на 
землю и дальнейшем разруше-
нии при помощи кувалд и по-
добных инструментов. Комму-
нисты сразу же заговорили о 
восстановлении монумента, 
был даже объявлен сбор 
средств для этих целей. 

Но неожиданно против вос-
становления памятника выска-
зался правнук скульптора Ан-
тон Меркуров: «Я против вос-
становления или реставрации 

этого памятника. Урон, нане-
сённый вандалами, непопра-
вим. Так распорядилась исто-
рия. Пусть эти обломки служат 
будущим поколениями, напо-
миная о том, что их предки бы-
ли глупыми, жестокими и не-
образованными обезьянами». 

Его мнение поддержали 
многие авторитетные скульп-
торы и художники, оценив про-
изошедшее как кощунствен-
ный и дикий акт вандализма, а 
нанесённые произведению ис-
кусства повреждения как не-
восстановимые. 

 

На сегодняшний день на 
всей территории Украи-
ны сохранились лишь 

единицы из многих тысяч па-
мятников вождя мирового про-
летариата. Например, до но-
ября прошлого года на весь 
Киев сохранялся и оставался 
доступен лишь один памятник 
Владимиру Ильичу, установ-
ленный у здания заводоуправ-
ления Производственного объ-
единения «Большевик». Но 
после остановки работы пред-
приятия и продажи территории 
в частную собственность до-
ступ к монументу был пере-
крыт, и дальнейшая судьба его 
неизвестна. 

Таким образом, даже в день 
памяти Владимира Ильича Ле-
нина украинские коммунисты, 
в отличие от своих молдавских 
единомышленников, не имеют 
возможности возложить цветы 
и произнести слова памяти и 
благодарности вождю трудя-
щихся всего мира. 

 
Леонид АНДРЕЕВ.

Идеи Ленина — руководство к действию

П осле возложения венков коммунисты и 
общественные активисты Западно-Ка-
захстанской области в своих выступле-

ниях отметили неоспоримую историческую 
роль Ильича в становлении мировой социали-
стической системы Казахстана. 

Именно В.И. Лениным был подписан Декрет 
о создании автономной, а затем в 1936 году 
И.В. Сталиным об образовании суверенной 
Казахской Советской Социалистической Рес-
публики со своей Конституцией и законами, 
входящей в состав СССР. 

Это послужило основой тому, что Казахстан 
стал одной из достойных и ведущих республик 
Советского Союза, с мощной социально-про-

мышленной экономикой и сельским хозяй-
ством, здесь построены тысячи крупных пред-
приятий, городов и посёлков. 

К сожалению, в результате действий, как го-
ворят в народе, «горе-руководителей-преда-
телей», разрушивших лучшую в мире совет-
скую созидательную и социальную систему, 
Казахстан превратился в сырьевую колонию 
капиталистических стран Запада с полунищим 
и бесправным населением. 

За 30 лет промышленность и сельское хо-
зяйство практически развалены и уничтожены 
олигархо-финансовой системой. 

Всё это и привело к известным трагическим 
результатам. Вывод из них один: вновь настаёт 
время, когда жизненно необходимо всем объ-
единиться, восстановить настоящую дружбу 
народов и вернуться к ленинскому учению и 
практическому опыту построения социального 
справедливого общества и строя в интересах 
простого народа и для создания сильных, не-
зависимых, а не марионеточных государств. 

Ленин и ныне может озарить народам свет-
лый путь! 

Василий ШАМИН, 
член Центрального Совета СКП—КПСС.

Несмотря 
на запрет 

 
Члены запрещённой Коммунистической 

партии Казахстана, несмотря на 
ограничительные меры, тревожную си-
туацию после трагических событий и мо-
роз, отметили 21 января 98-ю годовщину 
со дня кончины В.И. Ленина.

БЕРЛИН. Съезд Христианско-демокра-
тического союза Германии официально 
утвердил назначение Фридриха Мерца но-
вым председателем партии. Предполагается, 
что ему предстоит реформировать ХДС 
после крупных поражений на региональных 
и федеральных выборах. После возвраще-
ния в политику в 2018 году Мерц дважды 
проигрывал в борьбе за пост председателя 
ХДС. Сначала — ставленнице Ангелы Мер-
кель Аннегрет Крамп-Карренбауэр, затем — 
Армину Лашету. Его называют полной про-
тивоположностью Меркель — до такой сте-
пени, что, как утверждают СМИ, экс-канцле-

рин отклонила приглашение на торжествен-
ное партийное мероприятие, посвящённое 
избранию нового председателя. 

 
ЕРЕВАН. Президент Армении Армен Сар-

кисян объявил о своей отставке: политик 
недоволен распределением полномочий 
между властными институтами. По словам 
Саркисяна, будучи гарантом Конституции, 
он не имел реальных инструментов для ре-
шения внутриполитических задач в условиях 
кризиса. Парламент избрал Саркисяна пре-
зидентом в марте 2018 года. Он стал пер-
вым главой государства с ограниченными 

полномочиями после окончательного пере-
хода Армении к парламентской форме прав-
ления. Начало его президентского срока 
было отмечено «бархатной революцией», в 
результате которой премьер-министром 
стал Никол Пашинян, а последние месяцы — 
кризисом после Карабахской войны. 

 
РИМ. Экс-премьер Италии Сильвио Бер-

лускони отказался от борьбы за пост прези-
дента. «Италии сегодня необходимо един-
ство ради общей борьбы с серьёзным са-
нитарным кризисом», — заявил политик. 
Берлускони высоко оценил свои шансы на 

победу, но вместе с тем выразил поддержку 
действующему кабинету Марио Драги, ко-
торый и сам претендует на должность пре-
зидента, избираемого парламентариями на 
совместной сессии обеих палат. Помимо 
Берлускони и Драги наиболее сильными 
кандидатами на кресло главы государства 
считаются министр юстиции Марта Карта-
бия, спикер сената Мария Элизабетта Ка-
зеллати и еврокомиссар по вопросам эко-
номики Паоло Джентилони. 

 
По сообщениям информагентств подготовила  

Елена МОРОЗОВА.

ПУЛЬС ПЛАНЕТЫ

Народная 
дипломатия 
очень важна 

 
Официальный Вильнюс не признаёт легитимность 

Александра Лукашенко, победившего на президентских 
выборах в Белоруссии в августе 2020 года. Власти Лит-
вы поддерживают лидеров белорусской оппозиции, на-
стаивают на расширении западных санкций в отноше-
нии соседней республики. Такую политику не одобряет 
большинство населения Литвы. 

Соседнюю Белоруссию по-
сетила делегация про-
грессивных деятелей, не-

согласных с официальными 
властями и представляющих 
различные сферы жизни ли-
товского общества. В составе 
группы — артисты, писатели, 
политические деятели, руково-
дители благотворительных ор-
ганизаций. Они все являются 
членами нового движения «За-
ря справедливости», созданно-
го Альгирдасом Палецкисом. 

Делегация гражданского об-
щества Литвы во время визита 
в Белоруссию приняла участие 
в переговорах с представите-
лями белорусского гражданско-
го общества, депутатами, СМИ 
и простыми гражданами, имела 
встречи в государственных ор-
ганах республики. Обсуждались 
формы возможного диалога с 
учётом недружественных дей-
ствий литовских властей по от-
ношению к своим соседям. 

Особенно впечатляющей бы-
ла встреча с главой внешнепо-
литического ведомства Бело-
руссии Владимиром Макеем. 
Министр подчеркнул, что Лит-

ва и Белоруссия имеют общую 
историю, и то, что приехали 
соседи, — хороший знак, диалог 
необходим. Он сообщил, что о 
встрече проинформировал гла-
ву белорусского государства  
А. Лукашенко.  

Руководитель делегации, по-
эт и общественный деятель 
Эрика Швянченене подчеркну-
ла, что литовцам не нравится 
«грязная политика», проводи-
мая против Республики Бела-
русь, простые люди в Литве 
знают: это всё развивается 
только потому, что выгодно 
американской стороне. Член 
делегации, литовский юрист и 
общественный деятель Йонас 
Ковальскис подтвердил: народ 
Литвы хорошо осведомлён, что 
происходит в Белоруссии и ка-
кую политику проводит власть, 
народ её действия не одобряет. 

В Литве помнят дружеские, 
добрососедские отношения с 
Белоруссией, которые ухудши-
лись только из-за некрасивых 
поступков литовских властей. 

 
Юлюс ЯНУЛИС. 

г. Вильнюс.

СООБЩАЕТ СИНЬХУА

Соблюдать 
«олимпийское 

перемирие»
В преддверии XXIV зимних 

Олимпийских игр, кото-
рые пройдут в Пекине  

с 4 по 20 февраля, и XIII Пара-
лимпийских зимних игр, на-
меченных на 4—13 марта, пред-
седатель 76-й сессии Генераль-
ной Ассамблеи ООН Абдулла 
Шахид выступил на пленарном 
заседании с торжественным 
воззванием. В нём он призвал 
все государства-члены ООН со-
блюдать «олимпийское пере-
мирие», продемонстрировать 
приверженность ему. 

А. Шахид подчеркнул, что 
«олимпийское перемирие» яв-
ляется священным принципом 
Игр. В октябре 1993 года Генас-
самблея приняла резолюцию с 
убедительной просьбой к стра-
нам-членам ООН соблюдать 
«олимпийское перемирие» в 
периоды за семь дней до нача-
ла Игр и спустя семь дней после 
их закрытия. В декабре про-
шлого года также была обнаро-
дована резолюция, в которой 
ГА ООН обратилась к странам-
членам с призывом соблюдать 
«олимпийское перемирие» в 

периоды за семь дней до нача-
ла зимних Олимпийских игр в 
Пекине в 2022 году и в течение 
семи дней после закрытия зим-
них Паралимпийских игр. 

Спортсмены, участвующие в 
Олимпийских и Паралимпий-
ских играх, выразил надежду  
А. Шахид, сыграют ведущую 
роль в содействии укреплению 
мира и взаимопонимания по-
средством спорта и олимпий-
ских идеалов, а все государст-
ва-члены ООН возьмут на себя 
обязательство разрабатывать 
национальные и международ-
ные программы по содействию 
миру, урегулированию кон-
фликтов и развитию ценностей 
Олимпийских и Паралимпий-
ских игр посредством спорта, 
культуры, образования и устой-
чивого развития. 

А. Шахид обратился ко всем 
странам-членам с просьбой 
принять конкретные меры на 
местном, национальном, регио-
нальном и международном 
уровнях для поощрения и укреп-
ления культуры мира и согласия 
в духе этого перемирия.

ЛАТИНСКАЯ АМЕРИКА

Национальная ассамблея 
Венесуэлы работает над 
подготовкой отчёта о пре-
ступлениях, совершённых 
бывшими депутатами от 
правых партий в течение 
2015—2020 гг.  

 

Председатель парламента 
Хорхе Родригес сообщил 

об этом во время встречи с 
президентом Боливарианской 
республики Николасом Маду-
ро, где обсуждались рабочие 
инструкции на следующий за-
конодательный период. «Мы 
обнаружили законодательную 
власть в крайнем упадке, на-
чиная с работы, которая там 
проводилась, до состояния 

здания», — сказал Родригес. 
Он пояснил, что была созда-

на специальная комиссия для 
представления отчёта о «серь-
ёзных преступлениях» коррум-
пированных экс-депутатов. Так 
что народ узнает всю правду. 

Мадуро в свою очередь на-
помнил, что на этапе до 2021 го-
да, когда парламент находился 
в руках оппозиционного боль-
шинства и возглавлялся быв-
шим крайне правым депутатом 
Хуаном Гуайдо, был принят едва 
ли один закон, и этот период 
считался самым мрачным вре-
менем, отмеченным корруп-
ционными скандалами и внут-
ренними распрями. 

Пренса Латина.

Страна узнает всю правду
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Российской Федерации 

Э тим и отличается Республи-
ка Беларусь от сегодняшней 
капиталистической России, 

где под громкие слова о патрио-
тизме и любви к Отечеству реаль-
ная власть принадлежит олигар-
хическо-бюрократическому союзу 
и силовикам. В Белоруссии же все 
привыкли заниматься делом, а 
власть отражает настроения и ин-
тересы большинства граждан. 

Так как моя поездка не носила 
официальный характер, то после 
того, как мною были решены опре-
делённые вопросы, я попытался 
изучить, что называется, изнутри, 
деятельность Коммунистической 
партии Беларуси и её Централь-
ного Комитета. Сразу скажу, что 
руководители КПБ к такой моей 
просьбе отнеслись с пониманием 
и уделили мне немало времени. 
Спасибо им за такое по-настояще-
му коммунистическое, солидарное 
отношение! 

Для читателей «Правды» Ком-
мунистическая партия Беларуси не 
является структурой закрытой, о 
которой информации не найти. 
Наоборот, материалы о деятельно-
сти КПБ на страницах газеты по-
являются регулярно. Печатаются в 
«Правде» и ряд постоянных авто-
ров, являющихся членами КПБ. Но 
они, наверное, свою работу вос-
принимают несколько иначе, не-
жели те, кто пытается взглянуть на 
неё со стороны. Для них она — не-
отъемлемая часть их жизни, для 
нас она — предмет для изучения. 

Общаясь с руководителями пар-
тии, и прежде всего с первым сек-
ретарём ЦК КПБ А.Н. Соколом, у 
меня сложилось стойкое впечат-
ление, что КПБ сегодня — это мо-
нолитный и сплочённый коллек-
тив единомышленников, работаю-
щий слаженно и поддерживающий 
политику президента Республики 
Беларусь А.Г. Лукашенко. В рядах 
партии насчитывается порядка 
6500 членов, работают 6 обкомов 
и Минский горком КПБ. Во всех 
районах и городах избраны и ра-
ботают соответствующие партий-
ные комитеты, таких в республике 
118, а также 9 райкомов осуществ-
ляют свою работу в составе Мин-
ской городской парторганизации. 
Все коммунисты республики со-
стоят на учёте в 442 первичных 
партийных организациях.  

— Но достаточно ли такой чис-
ленности коммунистов для ре-
шения тех политических задач, 
которые партия перед собой 
ставит? На данный вопрос, задан-
ный мной Алексею Николаевичу 
Соколу, он откровенно ответил:  

— Нет, недостаточно, вопрос ро-
ста рядов для нас первостепенный, 
и мы пытаемся его решать прежде 
всего путём активизации работы 
в трудовых коллективах и среди 
населения по месту жительства. 
Люди к нам прислушиваются, нас 
знают, тем более что в Беларуси 
официально зарегистрировано 15 
политических партий, а реально 
существует всего 3 — это КПБ, Ли-
берально-демократическая (бело-
русский аналог ЛДПР) и Республи-
канская партия труда и справед-
ливости. И КПБ в этой тройке яв-
ляется самой авторитетной и 
представительной, в том числе по 
численности рядов. Но это для нас 
не повод «почивать на лаврах». 
Для ЦК КПБ очевидно то, что во-
просы партийного строительства, 
организационного и идейного 
укрепления партийных рядов, их 
единства, сплочённости, боевито-
сти и роста, а следовательно, и 
укрепления авторитета партии в 
белорусском обществе следует ре-
шать комплексно, и вся эта дея-
тельность носит исключительно 
постоянный характер.  

Эти вопросы мы обсуждали и на 
V совместном пленуме ЦК КПБ и 
ЦК общественного объединения 
«Лига коммунистической молодё-
жи», прошедшем в Минске 16 ок-
тября 2021 года. На данном плену-
ме присутствовал секретарь ЦК 
КПРФ, первый заместитель Пред-
седателя Центрального Совета 
СКП—КПСС Казбек Тайсаев. Ком-
мунисты республики хорошо знают 
Казбека Куцуковича и благодарны 
ему за постоянное внимание и под-
держку КПБ. Мы очень дорожим 
плодотворным сотрудничеством с 
КПРФ и воодушевлены итогами 
сентябрьской избирательной кам-
пании 2021 года, в ходе которой 
КПРФ существенно нарастила своё 
представительство в Государствен-
ной думе, региональных парламен-
тах и в других советах. 

— Алексей Николаевич, а как 
в партии ведётся работа с кад-
рами? 

— Для ЦК, его Бюро и Секрета-
риата это не менее важный во-

прос. Нами сделано немало для 
того, чтобы укрепить руководство 
обкомов и местных комитетов, 
омолодить их, усилить наш депу-
татский корпус. Позитивные ре-
зультаты дала и проходившая от-
чётно-выборная кампания. 

Но работа с кадрами, как из-
вестно, носит постоянный харак-
тер. Вот сейчас, буквально в эти 
дни, второй секретарь ЦК партии, 
бывший ранее и первым секрета-
рём ЦК, работавший министром 
образования Республики Беларусь, 
Игорь Васильевич Карпенко на-
значен председателем Централь-
ной комиссии Республики по вы-
борам и проведению республикан-
ских референдумов. Естественно, 
как того требует действующее за-
конодательство республики, Игорь 
Васильевич приостановил член-
ство в партии. Сам собой возник 
кадровый вопрос, причём доста-
точно серьёзный. В настоящее 
время мы думаем над возможной 
кандидатурой и обязательно обсу-
дим её с Советом нашей партии. 

Но в целом Бюро ЦК, Секрета-
риат ЦК кадровой работой зани-
маются постоянно и планомерно. 
Особо, учитывая то, что нами на-
чата подготовка к избирательной 
кампании 2023 года, мы выделяем 
тот наш партийный актив, кото-
рый представляет депутатский 
корпус, работает в органах власти, 
а у нас есть коммунисты, рабо-
тающие, к примеру, зампредами 
райисполкомов. Есть у нас комму-
нист С.А. Хильман, который с 2020 
года является главой администра-
ции Советского района города 
Минска, есть наши товарищи, воз-
главляющие организации и учреж-
дения, предприятия в различных 
отраслях народного хозяйства. Ко-
нечно, уделяем должное внимание 
творческой интеллигенции, пред-
ставителям высшей школы, нашим 
товарищам докторам и кандида-
там наук. 

О важности работы с молодёжью 
много говорить не буду, тенденция 
на омоложение партийного руко-
водства сегодня общая для всех 
партий, входящих в СКП—КПСС. 
Мы же с нашей коммунистической 
молодёжью работаем вплотную, её 
лидер Сергей Клишевич на выборах 
2019 года был избран депутатом 
Палаты представителей, что даёт 
ему дополнительные возможности 
для более плодотворной работы. 

— После выборов президента 
в 2020 году в Белоруссии так на-
зываемый коллективный Запад 
попытался организовать оче-
редную «цветную революцию». 
Итоги всей этой политической 
возни известны. А какие сего-
дня настроения в республике, 
как вы их оцениваете, в том 
числе и как член Конституцион-
ной комиссии по изменению и 
дополнению Основного Закона 
государства? 

— Настроения вполне здоровые. 
Людей интересуют повседневные 
вопросы социально-экономическо-
го характера. Но они следят и за по-
литической обстановкой в стране и 
в основной массе своей поддержи-
вают Александра Григорьевича Лу-
кашенко. В трудовых коллективах 
обстановка также нормальная, лю-
ди трудятся и с оптимизмом смот-
рят в завтрашний день. Знаю это по 
своему коллективу центрального 
универмага «Минск», который воз-
главляю и в котором работают по-
рядка 800 человек. 

Мы же, коммунисты, продолжаем 
свою работу, как сугубо внутрипар-
тийную, так и с населением, объ-
ясняя согражданам преимущества 
социалистического строя, за кото-
рый надо бороться всем вместе и 
сообща. Объясняем мы и то, что Бе-
ларусь, благодаря нашему прези-
денту, осталась единственной рес-
публикой на постсоветском про-
странстве, где сохранились все со-
ветские социальные завоевания, 
стабильно работают предприятия, 
— как гиганты промышленности, 
так и мелкие и средние — и которая, 
несмотря на давление извне, дина-
мично развивается, подтверждени-
ем чему является уникальная бело-
русская модель социально-эконо-
мического развития, равной которой 
в настоящее время нет ни в одной 
из бывших советских республик. И 
отказываться от такой политики, 
проводимой Александром Григорь-
евичем, ни в коем случае нельзя. 

Что касается Конституции, то 
процесс по внесению в неё изме-
нений идёт в рабочем порядке. 
Опять же самое главное — это мне-
ние граждан, за ними и последнее 
слово. Нас же, коммунистов, в 
принципе, устраивает и действую-
щая Конституция, но мы поддер-
живаем включение пунктов о су-

веренитете, культурной самобыт-
ности, духовных традициях, соци-
альной справедливости. Также на-
ми будет организована работа об-
щественных приёмных КПБ, где 
люди смогут высказать нам свои 
предложения и пожелания. 

 

Д ействительно, КПБ в рес-
публике имеет определён-
ный политический вес и по-

стоянно работает над тем, чтобы 
его наращивать. В её составе не-
малый депутатский корпус. 319 
депутатов-коммунистов работают 

в местных Советах. В составе Со-
вета Республики Национального 
собрания Республики Беларусь ра-
ботает один коммунист. Из 110 
депутатов Палаты представителей 
Национального собрания Респуб-
лики Беларусь 11 являются члена-
ми партии. Причём все депутаты 
нижней палаты белорусского пар-
ламента избираются по одноман-
датным округам. 

И надо сказать, что с каждой из-
бирательной кампанией представи-
тельство КПБ в Палате представи-
телей растёт. Учитывая то, что рег-
ламент Палаты представителей не 
предусматривает создания депутат-
ских фракций, депутаты-коммуни-
сты были объединены в первичную 
партийную организацию, получив-
шую название «Красноармейская» 
и подчиняющуюся непосредствен-
но ЦК КПБ. Секретарём данной пер-
вичной партийной организации 
был избран секретарь ЦК КПБ по 
идеологии С.А. Сыранков. 

Вот что рассказал Сергей Алек-
сандрович о работе депутатов-ком-
мунистов в Палате представителей:  

— Все мы работаем на профес-
сиональной основе, как и остальные 
99 депутатов. Работа наша осу-
ществляется как в округах, так и в 
постоянных комиссиях и непосред-
ственно в самой Палате представи-
телей. Свою деятельность мы пыта-
емся выстраивать эффективно, ос-
новной упор делая на работе в окру-
гах с нашими избирателями, стара-
ясь адресно помогать всем тем, кто 
в нашей помощи нуждается. 

Но и в самой Палате мы не отси-
живаемся. Мы обсуждаем проекты 
законов, вносим свои предложения, 
поправки, естественно, с учётом 
программных установок КПБ. Ак-
тивно работаем мы и в своих по-
стоянных комиссиях. Свою работу 
обсуждаем на собраниях нашей 
первички, конкретно определяемся 
по персональным задачам для каж-
дого депутата. По всем принципи-
альным вопросам консультируемся 
с Бюро и Секретариатом ЦК. Дол-
жен сказать, что каждый депутат-
коммунист старается работать с 
полной самоотдачей. С нами счи-
таются, деловые отношения мы вы-
строили и с руководителями по-
стоянных комиссий, и с руковод-
ством всей Палаты представителей.  

К сожалению, действующий рег-
ламент Палаты не позволяет нам 
расширить возможности использо-
вания института помощников де-
путатов. Он сейчас ограничен. Для 
нас же, коммунистов, его расшире-
ние было бы хорошим подспорьем 
в работе: мы могли бы привлекать 
к нашей совместной работе с людь-
ми больше наших товарищей, в том 
числе и молодых, которые бы в не-

далёком будущем сами могли из-
бираться депутатами. 

— Сергей Александрович, во-
прос к вам, как к секретарю ЦК 
КПБ по идеологии: как постав-
лена в партии идеологическая 
работа? 

— Скажу откровенно: не всё на 
этом важнейшем направлении ра-
боты у нас хорошо. Не хватает 
подготовленных кадров, знающих 
основы марксизма-ленинизма и 
разбирающихся в тонкостях поли-
тических процессов, происходя-
щих у нас в стране и мире, вла-
деющих также информацией о со-
стоянии современного мирового 
коммунистического движения и, 
что самое главное, способных до-
носить эти знания до партийцев. 
В то же время в нашем идеологи-
ческом активе продолжают интен-
сивно работать такие известные и 
в России учёные-коммунисты, как 
доктор философских наук, про-

фессор Л.Е. Криштапович, член ЦК 
КПБ, кандидат исторических наук, 
доцент В.Е. Егорычев, кандидат 
исторических наук Е.А. Соколова. 

Есть проблемы с организацией 
политической учёбы коммуни-
стов. Требует усовершенствования 
наша партийная газета «Комму-
нист Беларуси. Мы и время». Ра-
ботаем, конечно, над ростом  
подписки на это наше партийное 
издание. Ведётся работа по рас-
пространению информации о КПБ 
в социальных сетях, планируем 
усилить эту работу, будем активнее 
привлекать к ней нашу молодёжь. 

Да и сайт наш, хотелось бы, чтобы 
сторонники партии посещали ча-
ще. Опять же, в работе со сторон-
никами партии определённые ре-
зультаты есть, но явно имеются и 
незадействованные резервы. Про-
должим практику проведения аги-
тационно-пропагандистских меро-
приятий и массовых мероприятий 
по празднованию советских памят-
ных дат. Уже начинаем готовиться 
к празднованию 100-летия красно-
галстучной Пионерии и 100-летия 
образования СССР. 

Продолжаем практику проведе-
ния малых дел на местах, имеется 
в виду работа по патриотическому 
воспитанию молодёжи, работа с 
ветеранами, деятельность по под-
держанию в должном состоянии 
памятников, мемориальных досок 
выдающимся землякам, работа по 
оказанию помощи музеям, а где-
то и по созданию новых музеев и 
музейных экспозиций в организа-
циях и учреждениях. Будем даль-
ше заниматься и издательской 
деятельностью.  

Задачи перед нами стоят вполне 
конкретные, будем их реализовы-
вать, несмотря и на материальные 
трудности, и на то, что не хватает 
квалифицированных кадров. Но во-
обще-то актив у нас боевой, думаю, 
с поставленными задачами спра-
вимся. Рассчитываю и на поддерж-
ку своего ближайшего товарища по 
данной работе, опытного партий-
ного работника, заведующего идео-
логическим отделом ЦК КПБ Н.В. 
Воловича (Николай Викторович, не-
смотря на то, что ему нет и 40 лет, 
действительно имеет большой 
опыт комсомольской и партийной 
работы, в том числе и на уровне ЦС 
СКП—КПСС, некоторое время в не-
далёком прошлом он был секрета-
рём Центрального Совета братских 
Компартий. — Р.С.).  

 

Н есколько слов скажу о моём 
собеседнике. Сергею Сы-
ранкову 38 лет. Партийный 

стаж его пока не перевалил за 
первое десятилетие. Однако опыт 
партийной работы имеется: он 

возглавлял Краснопольский рай-
ком КПБ Могилёвской области, из-
бирался членом обкома партии. 
Дважды Сергей Александрович 
был избран депутатом Красно-
польского районного Совета де-
путатов, был депутатом Могилёв-
ского областного Совета депута-
тов. Имеет он и хорошую теоре-
тическую подготовку, а по специ-
альности он — учитель англий-
ского и немецкого языков. Позже 
окончил Академию управления 
при президенте Республики Бела-
русь по специальности «Госу-
дарственное управление и идео-
логия». Работал учителем, дирек-
тором школы, главным специали-
стом отдела идеологической ра-
боты, начальником отдела по об-
разованию, спорту и туризму 
Краснопольского райисполкома. 
Перед избранием в Палату пред-
ставителей он трудился первым 
заместителем начальника главно-

го управления по образованию 
Могилёвского облисполкома. 

В составе Секретариата ЦК КПБ 
также работают секретари ЦК А.К. 
Цвирко, он же является первым 
секретарём Минского обкома КПБ, 
и А.Э. Беляков, секретарь ЦК по 
молодёжной политике. Андрей 
Эдуардович в настоящее время ра-
ботает директором студгородка 
Белорусского национального тех-
нического университета (БНТУ), а 
до этого он был первым секрета-
рём ЦК общественного объедине-
ния «Белорусский республикан-
ский союз молодёжи», депутатом 
Совета Республики Национального 
собрания Республики Беларусь. 

Как может убедиться читатель, 
в руководстве КПБ сегодня нахо-
дятся достаточно грамотные, под-
готовленные люди, прошедшие 
определённую жизненную школу, 
причём с низов и поэтапно, и при 
этом находящиеся в самом рабо-
тоспособном возрасте. Думается, 
что именно за такими коммуни-
стами-руководителями пойдут не 
только партийцы, но и простые 
граждане, понимающие, что надо 
поддерживать не политических 
авантюристов с сомнительным 
прошлым и мутным настоящим, а 
людей дела, доказавших свою про-
фессиональную пригодность и 
коммунистическую убеждённость. 

Безусловно, интересовал меня 
вопрос и об уровне организацион-
но-партийной работы. В ходе бе-
сед с руководством ЦК убедился в 
том, что, несмотря на сплочён-
ность и монолитность партийных 
рядов, секретари ЦК не удовле-
творены общим положением дел. 
По их мнению, Компартия Бела-
руси способна на большее и по-
тенциал для роста рядов и их 
укрепления у неё имеется. 

Об этом же говорили мне и акти-
висты местных партийных орга-
низаций. Так, первый секретарь Со-
ветского райкома партии города 
Минска, член бюро Минского гор-
кома полковник Советской Армии 
в отставке Н.В. Кудринский сетовал 
на то, что коммунисты районной 
парторганизации практически не 
занимаются вопросом привлече-
ния в партию новых членов. О чём 
это говорит? Партийцы расслаби-
лись, привыкли «вариться в собст-
венном соку», не обращая внима-
ния на происходящее в их районе. 
Об этом же сказал и член Совет-
ского райкома полковник ВС Рес-
публики Беларусь в отставке, ныне 
работник БНТУ А.И. Дайнеко, кри-
тично оценивая и свою собствен-
ную работу. При этом товарищи 
подчёркивали, что продолжается 
постоянная работа со сторонника-
ми партии, а их немало. Эти люди 

поддерживают наши идеи, но по 
тем или иным причинам не желают 
вступать в партию. 

Должен отметить, что в Минске у 
всех райкомов партии имеются свои 
помещения. На примере Советского 
райкома могу сказать, что весьма 
неплохие. Возможности для работы 
есть. Следует, очевидно, активизи-
ровать саму деятельность по под-
бору и приёму в партию новых чле-
нов и бюро Минского горкома пар-
тии — так этот вопрос перед райко-
мами и первичными парторганиза-
циями и стоит, о чём говорил мне 
первый секретарь горкома, член 
Бюро ЦК В.Г. Мисевец. Виталий Гри-
горьевич, работавший в прошлом 
созыве в Палате представителей, 
также человек дела, и работу пар-
тийную он совмещает с директорст-
вом в Минском городском колледже 
строителей им. В. Каменского. 

Что касается помещений для ра-
боты партийных комитетов, то в 
настоящее время таковые имеются 
у всех обкомов, горкомов и райко-
мов партии и находятся соответ-
ственно в облисполкомах, горис-
полкомах и райисполкомах. 

О том же, как в КПБ функциони-
рует организационно-партийная 
работа, мне рассказал член Бюро 
ЦК, заведующий организационно-
партийным отделом ЦК КПБ Д.С. 
Мирошниченко.  

— Что сегодня вы ставите во 
главу угла?  

— Для того чтобы провести лю-
бое массовое мероприятие, а у нас 
в КПБ такая практика присутству-
ет, нужны люди и хорошие орга-
низаторы, их подготовка для меня 
— одна из главных задач. Скажу 
так: толковые орговики в партии 
есть, но некоторых приходится 
подстёгивать. Если же смотреть на 
партийные организации, исходя из 
совокупности всей партийной ра-
боты, начиная от приёма в партию 
и заканчивая проведением обще-
ственно значимых пропагандист-
ских мероприятий, то я бы выде-
лил следующие обкомы: Витебский 
— первый секретарь С.Д. Жудро, 
Гродненский — первый секретарь 
Ж.А. Грицкевич и Гомельский — 
первый секретарь Д.А. Мурашко. 

Как раз Гомельский обком, кото-
рый не так давно возглавил Дмит-
рий Александрович Мурашко — 
ему 41 год, и он является предсе-
дателем профсоюза строителей Го-
мельщины, — задаёт сейчас тон в 
вопросе приёма в партию, причём 
идут там в наши ряды люди моло-
дые, и это не может не радовать. В 
Гомельской партийной организа-
ции активно работает Калинкович-
ский райком, первый секретарь — 
член ЦК КПБ Н.Г. Буценко. Подводя 
итоги на отчётно-выборной рай-
онной конференции, коммунисты 
отмечали хороший приём в пар-
тию, а именно 16 молодых и зре-
лого возраста человек. Также това-
рищи принципиально проанали-
зировали итоги по всем направле-
ниям внутрипартийной работы. В 
данной районной парторганиза-
ции работают 90 коммунистов. 

В Витебской областной партор-
ганизации мне бы хотелось отме-
тить Лепельский райком, первый 
секретарь — В.М. Терещенко, и пер-
вичную парторганизацию «Перво-
майская» Оршанского райкома, сек-
ретарь — В.А. Стукалов, в которой 
45 коммунистов. Эти партийные 
организации отличаются боеви-
тостью, растёт и их авторитет в 
местных населённых пунктах. 

А в Гродненской области на всю 
Беларусь гремит Волковысский 
райком, первый секретарь — В.В. 
Павлович. Там на партийном учёте 
330 коммунистов, 70% из которых 
— молодёжь. Активно работает и 
Гродненский горком, который воз-
главляет почётный житель Грод-
ненского района Л.В. Кашенкова. 

КПБ омолаживается, молодеет и 
её руководящий состав. Если хоро-
шо подготовимся к избирательной 
кампании 2023 года, то наше пред-
ставительство в Советах всех уров-
ней не только возрастёт, но и каче-
ственно изменится. Над этим во-
просом также продолжаем работать. 

 

З анимается ЦК и международ-
ной деятельностью. Помимо 
работы в составе СКП—КПСС, 

Компартия Беларуси поддерживает 
дружеские и деловые отношения с 
Компартиями и прогрессивными 
партиями левого толка таких стран, 
как Китайская Народная Республи-
ка, Социалистическая Республика 
Вьетнам, Корейская Народно-Де-
мократическая Республика, Респуб-
лика Куба, Боливарианская Респуб-
лика Венесуэла, Палестина. Опера-
тивный диалог с ними налажен че-
рез посольства этих стран, находя-
щиеся в столице Белоруссии. 

В июле 2021 года в Минске про-
шёл Белорусско-китайский форум 
делового, культурного и медийно-
го сотрудничества, посвящённый 
100-летию Компартии Китайской 
Народной Республики, организа-
торами которого стали КПБ, по-
сольство КНР в Республике Бела-
русь, Белорусский союз журнали-
стов и Индустриальный парк «Ве-

ликий камень». На данном пред-
ставительном форуме, который 
фактически вёл первый секретарь 
ЦК КПБ А.Н. Сокол, присутствова-
ли посол КНР в Республике Бела-
русь Се Сяоюн, члены правитель-
ства республики, представители 
различных сфер экономики, пар-
тийный актив, интеллигенция, 
журналисты. Обсуждались вопро-
сы белорусско-китайского сотруд-
ничества, а после в онлайн-режи-
ме участники форума могли при-
соединиться к международному 
саммиту КПК и послушать выступ-
ление товарища Си Цзиньпина. 
Данное мероприятие, безусловно, 
добавило авторитета КПБ как в 
Республике Беларусь, так и в КНР. 

Пожалуй, КПБ — это единствен-
ная партия в составе СКП—КПСС, 
в которой Уставом предусмотрен 
независимый от ЦК и ЦКРК Совет 
партии. Это консультативный ор-
ган, и избирается он на съезде 
партии «…из числа наиболее под-
готовленных, опытных и автори-
тетных членов КПБ, внёсших су-
щественный вклад в уставную дея-
тельность партии». Совет партии 
выполняет функции гаранта  
«…соблюдения уставных норм 
партийной деятельности, прав 
членов КПБ, организационного и 
идейного единства партии».  

Многие годы Совет КПБ возглав-
ляет авторитетнейший государст-
венный и политический деятель 
Республики Беларусь, ветеран пар-
тии А.С. Камай. Об Алексее Степа-
новиче, без всякого преувеличе-
ния, можно писать книги. Он про-
шёл путь от механика совхоза до 
второго секретаря ЦК Компартии 
Беларуси. В советское время он 
работал в комсомоле, избирался 
первым секретарём Краснополь-
ского и Быховского райкомов и 
секретарём Могилёвского обкома 
КП Беларуси. Затем был заведую-
щим сельскохозяйственным отде-
лом ЦК КПБ и председателем Го-
мельского облисполкома. Изби-
рался первым секретарём Гомель-
ского обкома, секретарём и вто-
рым секретарём ЦК КПБ, канди-
датом в члены и членом ЦК КПСС, 
депутатом Верховного Совета 
БССР и СССР, Палаты представи-
телей. Алексей Степанович на-
граждён орденом Ленина, тремя 
орденами Трудового Красного 
Знамени, орденом «Знак Почёта». 
Его личное участие в деятельности 
КПБ просто неоценимо. На него в 
настоящее время равняются и мо-
лодые партийные руководители. 

На VI Всебелорусском народном 
собрании, проходившем в Минске 
в феврале 2021 года, на котором 
выступал и Алексей Степанович, 
президент Республики Беларусь А.Г. 
Лукашенко в своём докладе сказал 
такие слова: «…Всё началось с Рос-
сийской Федерации, когда в сере-
дине 90-х годов вот эту программу, 
которую я вам вначале зачитал, 
программу наших беглых и «проте-
стунов», начали реализовывать в 
Российской Федерации. Это было 
на моих глазах. И наш Верховный 
Совет с Андрейченко (В.П. Андрей-
ченко — председатель Палаты пред-
ставителей Национального собра-
ния Республики Беларусь. — Р.С.), в 
котором мы работали, и Алексей 
Камай, слава богу, жив, здоров. 
Очень долго живите, я вас очень 
прошу. Вы нам очень нужны. Вы 
нужны нам как человек, который 
видел всё. Проходил через мятежи, 
проходил через эти революции, ко-
гда ничтожное меньшинство в Вер-
ховном Совете перевернуло всё». 

Вот такой высокий и заслужен-
ный авторитет у председателя Со-
вета партии. К сему добавлю, что 
коммунистами остались и на пар-
тийном учёте состоят бывшие пер-
вые секретари ЦК Компартии Бе-
ларуси, Герои Социалистического 
Труда Н.Н. Слюньков и Е.Е. Соко-
лов. Последний проживающий на 
территории Республики Беларусь 
Герой Советского Союза И.И. Ку-
стов также является членом КПБ.  

Компартия Беларуси — это бое-
вой отряд коммунистов, который 
существенно омолодился, и про-
цесс этот, уверен, будет продол-
жаться. Если же в целом говорить 
о том, что смог увидеть и услы-
шать, а также отобразить в данных 
заметках, то можно однозначно 
сказать: партия трезво оценивает 
свои возможности и не занимается 
шапкозакидательством, а то, что у 
неё есть хороший потенциал, ав-
тор попытался показать на кон-
кретных людях, на которых дер-
жится и продолжает активно ра-
ботать, следуя ленинским заветам, 
Компартия Республики Беларусь. 

В завершение же приведу, на мой 
взгляд, очень точные слова, кото-
рые я услышал из уст коммуниста, 
доктора технических наук, профес-
сора БНТУ Ю.Д. Карпиевича. Затро-
нув в разговоре с ним вопрос о чис-
ленности КПБ, искренне посетовал: 
«Вас всего…» На что получил спо-
койный и мудрый ответ: «Нас не 
всего, а уже…» 

Руслан СЕМЯШКИН. 
Симферополь — Минск —  
Симферополь. 

q Первый секретарь ЦК КПБ Алексей Сокол (в центре) с соратниками на митинге в поддержку  
президента А.Г. Лукашенко.

Город-герой Минск завершающие декабрьские дни 2021 года, впрочем, как и 
всегда, встречал радушно. Приятно было видеть, как слаженно работают 
транспорт, коммунальные службы, поддерживающие практически идеальную 
чистоту, как минчане и гости столицы спешат по своим делам, бегут в 
метро, как готовятся к новогодним праздникам… И при этом никто никого 
не заставляет носить медицинские маски, никто ни у кого не требует предъ-
явления QR-кодов. Даже как-то стало не по себе — разве такое возможно?

Боевой отряд коммунистов Белоруссии


